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Estudiantes, profesores y PAS de la Polit~cnica se manifestaron ayer a los puertas del centro para exigir que pague la construccil~n de un nuevo ed|ficio./xICorreo

La Polit#cnica sehala a la Junta y
pide financiaci( n para su nueva sede

La Universidad reserva en su presupuesto 1,7 rail]ones para mejoras puntu les

,Veinte ahos dan para mucho.
0 no. En el caso de la EscueIa
PoIitOcnica Superior mis bien
para lo segundo. Veinte afios
es el tiempo que el centro de
la Universidad de Sevilla vi~-
ne reda~nando una nueva se-
de que responda alas necesi-
dades de este tipo de ense-
flanza, con un componente
prfictico de peso. Profesores,
estudiantes y administrativos
creyeron vet cumplido su sue-
rio cuando la Universidad fall6
en 2Oll el concurso de ideas
por el cual la Polit0cnica se
m~daba a los Bermejales, al
solar en el que iba air la mez-
quita.

Y, hoy, cuatro afios des-
puOs, la situaciSn no ha varia-
do. Cansados de esperar y
aprovechando que en los prS-
ximos dias de campafia elec-
toral se va a escuchar mucho
la apuesta de todos los parti-
dos pot una educaci6n de call-
dad, estudiantes, profesores,
PAS y decanato leyeron ayer
un manifiesto alas puertas de
la facultad para exigir esas so-
luciones prometidas hace 2o
afios.

<<Pedimos a la Junta de An-
dalucia que nos tome la pala-
bray reactive un plan de in-
versiones dejando de poner
problemas y empezando a
aportar soluciones>>, reza el
manifiesto. Una sala para atender a los alumnos en medio del hall.

Espadas ultima un ’plan B’ para el centro

tEl portavoz del grupo socialista y candidato
a la Alcaldia de Sevilla, Juan Espadas, se reu-
ni6 ayer con el rector de la Universidad de Se-
villa, Antonio Ramirez de Arellano, y al tOP
mino de la misma anunci6 un ~proyecto am-
bicioso>> para el pr6ximo mandato con el que
dar solucibn a la peticibn de traslado de la
Escuela Polit0cnica Superior.

Espadas apunt6 queen los prbximos dias
se entrevistari con los estudiantes y con la
consejera de Hacienda de la Junta, para ~<en
breve>~ hacer pfiblica una propuesta que se

ejecutafia en los prOximos cuatro afios por el
Ayuntamiento y por la Universidad.

Tras dejar claro que el Ayuntamiento
puede estar ajeno~ a este problema, Espadas
detall6 que el rector le traslad8 su preocupa-
ci6n por este asunto, mientras que el socia-
lista le adelant5 que mantendri una reuni6n
con los estudiantes para ¢¢trasladarles un pro-
yecto en el que llevo trabajando desde hace
tiempo y que tambiOn le voy a presentar a la
Junta de Andalucia~.

~Seria un proyecto ambicioso para el pr6-
ximo mandato en el que ganaria la ciudad y

se resolveria un problema para Los Reme-
dios, los Bermejales y la Universidad~,
sentenci6, tras manifestar que ~hay que
crear un sistema de enlace permanente y
de escucha con la Universidad>>.

E1 portavoz municipal del PSOE reco-
noci6 que el rector Ramirez de Arellano le
traslad6 que ~<puede haber posibles solu-
ciones~, mientras que insisti6 en que ~es
importante escuchar a los estudiantes~.
~La Junta tiene un papel crucial porque la
financiaci6n depende del Gobierno anda-
luz£ sentenci6. ̄

La Polit~cnica sefiala direc-
tamente a la Junta porque es
ella la que puede acometer es-
ta inversiSn (cifraba en torno 
30 millones de euros). Pero el
plan de inversiones de la Junta
esti en punto muerto desde
hace ya tres afios y la Universi-
dad no dispone de fondos pro-
pios con los que sufragar este
macro proyecto. Lejos quedan
ya aquellos afios de primeras
piedras en la Hispalense.

E1 Rectorado se suma a la
denuncia de la Polit~cnica y
entiende que la situaci6n es
insostenible. Si no hay dinero
para afrontar la construcciSn
de un nuevo edificio, zquO
margen de maniobra queda? A
juicio del Gobiemo de la Uni-
versidad s61o hacer mejoras
en la actual ubicaci6n, Los Re-
medios, y teniendo muy pre-
sente que no se puede levan-
tar alli ni un metro cuadrado
mils. Para estas mejoras si hay
partida presupuestaria en las
cuentas de 2o15, concreta-
mente 1,7 millones de euros.
Dicho esto, la Universidad re-
cuerda: la apuesta primera es
la construcci6n de un nuevo
centro. Mientras las adminis-
traciones se ponen de acuer-
do, estudiantes, profesores y
PAS de la Polit0cnica denun-
cian sus condiciones diafias:
dases masificadas, aulas habi-
litadas en el hall de entrada
cuyo finica pared es una mam-
para, despachos con tres me-
sas y tres ordenadores para
doce profesores...

La Polit~cnica record6 ayer
que lleva dos d~cadas reda-
mando una nueva y digna ubi-
caci6n y dej6 daro que el ma-
nifiesto no es mis que el pun-
to de partida de una campafia
con la que conseguir, ahora sL
su objetivo. ̄
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El portavoz del grupo socialista y
candidato a la Alcaldía de Sevi-
lla, Juan Espadas, propone el de-
sarrollo de una estructura de tra-
bajo permanente con la comuni-
dad universitaria de Sevilla –de
la mano de las Universidades de
Sevilla y la Pablo de Olavide
(UPO)– y de manera coordinada
con las empresas más potentes de
la ciudad, con los agentes socia-
les y con los sectores emergentes

para impulsar la reactivación de
la ciudad. Tras reunirse con el
rector de la Universidad de Sevi-
lla, Antonio Ramírez de Arella-
no, y junto a una de las integran-
tes de la candidatura socialista al
Ayuntamiento hispalense Mi-
riam Díaz, Espadas apuesta por
mantener una relación “directa e
intensa” con la Universidad, abo-
gando por establecer un “papel
protagonista para las 70.000 per-
sonas que conforman la comuni-
dad universitaria de la ciudad”.

Así, insiste en que no se puede
estar “al margen ni de espaldas a
lo que es el mejor capital huma-
no para diseñar y para decidir
qué se quiere hacer en los próxi-
mos años en la ciudad”. “No es
sólo mantener una relación ins-

titucional con la Universidad,
como hace Zoido, sino que es di-
señar con la Universidad, con el
tejido empresarial, con el parque
científico de la Cartuja y con el
puerto de Sevilla la estrategia de
reactivación económica de la
ciudad”, recalca.

Igualmente, anuncia un “pro-
yecto ambicioso” para el próxi-
mo mandato para dar solución a
la petición de traslado de la Es-
cuela Politécnica Superior de la
Universidad de Sevilla, “benefi-
ciando al barrio de Los Bermeja-
les y la Universidad”. En este
sentido, anuncia que en los pró-
ximos días se reunirá con los es-
tudiantes y con la consejera de
Hacienda, María Jesús Montero,
por lo que “en breve habrá una
propuesta para el próximo man-
dato a ejecutar en los próximos
cuatro años por el Ayuntamien-
to y por la Universidad”.

Propuestas de Espadas para la Universidad
Elsocialistapropone
unmayoracercamiento
entre las instituciones
académicasylasempresas

Cristina Díaz

Una biblioteca con 180 puestos
de estudios para cerca de 2.800
alumnos; exámenes en los que
cuatro alumnos tienen que com-
partir un microscopio; y clases
en casetas prefabricadas. Unos
600 estudiantes de la Escuela
Politécnica Superior de la Uni-
versidad de Sevilla protestaron
ayer, con el apoyo de los profe-
sores y la dirección del centro,
por las malas condiciones del
edificio, acentuado, principal-
mente, por la falta de espacio.

Desde hace 20 años, la direc-
ción de la Escuela Politécnica Su-
perior de la Universidad de Sevi-
lla reclama un nuevo edificio,
proyecto que se comenzó a ges-
tarse en 2010 con la cesión de
una parcela municipal en Los
Bermejales para la construcción
de la nueva sede a cambio de que
la Universidad de Sevilla asumie-
ra la construcción de un centro
cívico en el barrio. Esto supon-
dría el traslado del centro desde
Los Remedios a Los Bermejales.
Pero los recortes de la Junta de
Andalucía, principal inversor,
motivados por la crisis económi-
ca sentenció el proyecto.

“El edificio, construido en
1948, se diseñó para albergar a
entre 300 y 400 alumnos, ahora
somos casi 3.000 personas en el
mismo espacio”, destaca Jorge

Jesús Vázquez, director de la
Escuela Politécnica Superior.
“La falta de espacio es clara. Lo
normal sería unos 10 metros
cuadrados por alumno; aquí te-
nemos entre 3 y 4 metros cua-
drados por alumno”.

“Hay una foto antigua de la bi-
blioteca con una mesa alargada
con 20 sillas. No había más. Hoy,
el espacio es el mismo, la biblio-
teca tiene las mismas dimensio-
nes que antes”, apunta Vázquez.
El director lamenta, al mismo
tiempo, las dificultades existen-
tes para el desarrollo de una ac-
tividad investigadora en el cen-
tro: “No hay talleres ni laborato-
rios suficientes, ni espacio para
nuevos equipos. Un investigador
no puede estar constantemente
desmontando su proyecto para
que los estudiantes realicen sus
prácticas y se imparta clase”, ex-
plica Vázquez. “La sensación de
ahogo es constante”.

Desde la Delegación de Alum-
nos de la Escuela Politécnica Su-
perior opinan que los jóvenes de
este centro no estudian “en
igualdad de condiciones” en
comparación con los estudiantes
de otras facultades de la Univer-
sidad de Sevilla y otras Escuelas
de Ingeniería. “En clase, tene-
mos un torno de mecanizado por
cada tres alumnos y un micros-
copio para cada cuatro”, señala
Jesús Gallardo. Además, “las au-

las están saturadas”: “El Plan Bo-
lonia apuesta por clases con 30 ó
40 alumnos, aquí somos más de
100. Esto es una situación injus-
ta tanto para los alumnos como
para los profesores”.

La Universidad de Sevilla no
es ajena a la polémica y, por
ello, expresa su apoyo “absolu-
to” a una reivindicación que es
“perfectamente sensata”, según
explica el vicerrector de Infraes-
tructuras, Carlos León. Éste

confirma que la Escuela –en la
que se imparten cinco títulos de
Ingeniería, tres dobles grados
de Ingeniería y cuatro máste-
res– requiere un espacio tres ve-
ces mayor al actual, de unos
10.000 metros cuadrados, para
poder impartir clases en las con-
diciones idóneas.

Tras el acuerdo firmado entre
la Hispalense y el Ayuntamiento
de Sevilla en 2010 para la conce-
sión del terreno durante un pe-
riodo de 75 años, los problemas
de financiación han paralizado
el proyecto. La Junta de Andalu-
cía, a través del Plan Plurianual
de Inversiones para las Universi-
dades Públicas de Andalucía, fi-
nanciaría la mayor parte del
proyecto. Pero con la crisis, la
Administración andaluza para-

lizó los proyectos aún sin iniciar.
“La Universidad no tiene ca-

pacidad económica para pagar
un proyecto de 30 millones de
euros. Necesitamos que nuestra
administración de referencia, la
Junta, nos ayude”, apunta León.
“No pedimos que entregue aho-
ra todo el dinero, pero, para ini-
ciar las obras, necesitamos la ga-
rantía de que se van a realizar
pagos regulares”. La Universi-
dad descarta buscar alternati-
vas, como nuevos grupos de in-
versión o modelos de financia-
ción: “No hay otra alternativa
más allá de la financiación pú-
blica”. La Hispalense asegura
que insistirá en el asunto tras las
elecciones del 22 de marzo y los
alumnos ya preparan una nueva
movilización para abril.

Los alumnos
de la Politécnica
protestan por las
carencias del centro
● Estudiantes y profesores reclaman la

construcción de un nuevo edificio en Los

Bermejales, un proyecto aprobado en 2010

M. G.

Alumnos de la Escuela Politécnica Superior, ayer, durante la protesta.

M. G.

Miriam Díaz, Antonio Ramírez de Arellano y Juan Espadas.

El centro, de 1948, fue

construido para unos

400 alumnos, hoy

son cerca de 3.000
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Un alumno de la Polit~cnica toma la palabra durante la protesta de ayer. ESTHEe LOBATO

La Polit cnica clama
por un centro digno
Protesta de los alumnos por las malas condiciones de la escuela /
La Hispalense dice que el problema es <<absolutamente real>>

SEVILLA
Centenares de alumnos y trabaja-
dores de la Escuela Polit~cnica Su-
perior de la Universidad de S evilla
(US) participaron ayer en tuna con-
centraci6n alas puertas de la mis-
ma, en Los Remedios, en un acto
de protesta por las malas condicio-
nes del centro, cuyas clases se im-
patten en unas instalaciones vetus-
tas y obsoletas y con un espacio
muy reducido. Est,. previsto que
pr6ximamente, puede que el 15 de

abril, las acciones reivindicativas
confinflen con una marcha hacia el
Palacio de San Telmo.

Segfin explic6 a Europa Press
uno de los delegados de alumnos,
Ricardo Castell6, la participaci6n
habria rondado las 600 personas
-en torno a una quinta parte de los
2.850 estudiantes con los que ac-
tualmente cuenta la Polit6cnica-,
en un acto que calific6 de ((6xitm),
pues ~(ha participado bastante m~.s
gente de la que esper~ibamos)~.

La concentraci6n comenz6 a 1~
10.30 horas con cfinticos y gritos
~(para que se nos escuche)b segfin
precis6 Castell6, que asegur6 que
la intenci6n de la comunidad de la
escuela es ((continuar con la lucha,
venga quien venga~).

La Hispalense no es ajena a la
pol6mica y, de hecho, expres6 su
apoyo ~(absoluto~) a una reivindica-
ci6n que es ((peffectamente sensa-
ta~), segfln subray6 a Europa Press
el vicerrector de Infraestructuras,

Carlos Le6n, que afiadi6 que se
trata de un problema ((absoluta-
mente real y del que somos cons-
cientes,.

Le6n confirm6 que con las
tunes dimensiones del centro, que
no llegan a los 8.000 metros cua-
drados, se necesitarfa un espacio
~¢res veces mayor~) para poder im-
partir clases en las condiciones
id6neas que requiere la Polit~cni-
ca, una escuela ~(con una gran de-
manda sociab~. Ademfis, se suma el
problema de la vetustez de las ins-
talaciones.

Manifest6 que si bien en las ins-
talaciones se pueden hater obras
de reforma o mantenimiento me-
notes, que de heeho se acometen,
~dignamente, gracias al esfuerzo
del centro y la universidad~, la ins-
tituci6n llega ~hasta donde puede
llegar~, ya que al estar colmatada
la edificabilidad de la parcela y no
haber espaeio para constmir nada
m~is el margen de maniobra es li-
mitado.

Frente a la necesidad de cons-
truir unas dependencias para las
que ya existe un pmyecto y un sue-
lo en Los Bermejales, el vicerrector
record6 que (do flnico que falta es
la financiaci6m~.

(~No tenemos capacidad econ6-
mica para pagar de nuestro propio
dinero un proyecto que puede irse
a los 30 millones de euros,, afirm6
Le6n, que pidi6 ((ayuda y colabora-
ci6n)~ a la Junta de Andalucia ((pa-
ra buscar una soluci6m). De hecho,
agreg6 que, como ((prioridad)), 
Hispalense acudirfi de nuevo con
este planteamiento a la nueva Ad-
ministraci6n regional resultante de
las elecciones del pr6ximo 22 de

No seria necesario, en palabras
del responsable de Infraestructums
de la sede acad6mica, consignar to-
da la cantidad, pero si reactivar el
antiguo Plan de Inversiones. Ase-
ver6, no obstante, que la Junta tie-
ne claras las necesidades y ((en 
momento tuvo voluntad de acome-
teflas~), pero el contexto socioeco-
n6mico de crisis hizo que solo se
atendiera a lo esencial.
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RAÚL DOBLADO 
Alumnos de la Politécnica durante la concentración que ayer celebraron a las puertas del centro

P. G. 

SEVILLA 

Centenares de alumnos, profesores y 
trabajadores de la Escuela Politécnica 
Superior de la Universidad de Sevilla 
se concentraron ayer a las puertas del 
centro, enclavado en Los Remedios, en 
protesta por la situación de «colapso» 
y masificación que sufren por la falta 
de espacio y de instalaciones adecua-
das para el desarrollo de sus labores 
docentes e investigadoras. 

El problema no es nuevo, «hace vein-
te años que urge la necesidad de unas 

nuevas instalaciones», si bien el alum-
nado reclama ahora compromisos y 
recuerda que «hay una nueva escuela 
proyectada por la que llevamos cua-
tro años luchando para que la Junta 
active un plan de inversión», en refe-
rencia a la prevista en Los Bermejales. 

La Universidad de Sevilla ha ex-
presado su apoyo «absoluto» a una 
reivindicación que es «perfectamen-
te sensata», según ha reconocido el 
vicerrector de Infraestructuras, Car-
los León, quien ha confirmado que 
con las actuales dimensiones de este 
centro, que data de 1948 y cuenta con 
unos 8.000 metros cuadrados de su-
perficie, se necesitaría un espacio 
«tres veces mayor» para poder impar-
tir docencia en condiciones idóneas. 

León incide en el hecho de que «lo 
único que falta es la financiación» 
para hacer realidad la nueva escuela 

proyectada en Los Bermejales, cuya 
construcción está vinculada a la de 
un centro cívico para la zona. «No te-
nemos capacidad económica para pa-
gar de nuestro propio dinero los 30 
millones de euros del coste total», se-
ñala el vicerrector, que ha indicado 
que la Hispalense acudirá a la nueva 
Administración regional resultante 
de las elecciones del próximo 22 de 
marzo para plantearle que retome 
este proyecto como «prioridad».  

León advierte en este sentido la 
conveniencia de que la Junta vuelva 
a reactivar el antiguo Plan de Inver-
siones, que quedó varado a raíz de la 
crisis económica. «La Junta —dice— 
tiene claras las necesidades y en su 
momento tuvo voluntad de acome-
terlas». Entre tanto, lamenta la tesi-
tura «casi heroica» por la que atra-
viesa la Politécnica. 

Alumnos de la Politécnica claman 
contra el «colapso» de la Escuela
∑ La Hispalense volverá 

plantear a la Junta, tras             
el 22-M, que priorice la 
inversión para el centro 
previsto en Los Bermejales 

grama de bilingüismo a cuatro centros 
de Infantil y Primaria (Raimundo Lu-
lio, de Camas; Mariana de la Calle, de El 
Coronil; San Pedro de Zúñiga, de Villa-
manrique, y Tartessos, de Pedrera) y dos 
institutos (IES Laguna de Tollón, de El 
Cuervo, e IES Aníbal González, de El Pe-
droso).  

Once centros más contarán, a su 
vez, con comedor, con lo que serán un 
total de 379 en toda la provincia con 
este servicio, alcanzando así a «un 50% 
de los colegios de Primaria», según 
precisó el delegado, quien detalló que 
en el curso 2015-16 unos 38.578 alum-
nos serán usuarios del comedor esco-
lar; 22.735 harán uso del aula matinal 
y 330 centros ofertarán actividades ex-
traescolares.  

Nuevas enseñanzas 
En cuanto a la implantación de nue-
vas enseñanzas, el IES El Fontanal de 
Lebrija, el IES Al-Iscar de Villanueva 
del Ariscal y el IES Chaves Nogales, de 
Sevilla, tendrán enseñanzas de Bachi-
llerato de Ciencias y Tecnología y Hu-
manidades y Ciencias Sociales, mien-
tras que el IES San Jerónimo ofertará 
el Bachillerato de Artes Escénicas.  

Por lo que respecta a las áreas de 
influencia escolar, mientras que Se-
villa capital continúa con las once zo-
nas de los últimos cursos, en la pro-
vincia se producen modificaciones en 
tres localidades: en Écija los centros 
quedarán distribuidos en dos áreas; 
Montellano pasa de dos áreas a zona 
única, y Palomares del Río contará 
con tres. En este último municipio, 
además, se crea jurídicamente el co-
legio de Infantil y Primaria Paloma-
res del Río, segregado del colegio La 
Regüela. El nuevo centro educativo 
dispondrá de nueve unidades y con-
tará con personalidad jurídica propia.  

Entre las novedades del actual pro-
ceso de escolarización figura también 
la posibilidad de que las familias pue-
dan recibir notificaciones gratuitas, 
tanto del procedimiento como de su 
solicitud, a través de la aplicación para 
smartphones iEscolariza. Asimismo, 
como en años anteriores, se ha habi-
litado un teléfono gratuito de infor-
mación (900 848 000) en horario inin-
terrumpido de 8 a 19 horas. 
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PROTESTA Piden financiación a la Junta

María Román
SEVILLA | Cerca de 700 perso-

nas, entre alumnos y trabaja-

dores de la Escuela Politécni-

ca Superior de la Universidad

de Sevilla (US), participaron

ayer en una multitudinaria

concentración a las puertas

del centro ubicado en Los Re-

medios, en protesta por las

“precarias condiciones” en

las que se encuentran las ins-

talaciones, que datan de

1948, “obsoletas y en situa-

ción de colapso por falta de

espacio”, para reivindicar a la

Junta de Andalucía que apor-

te la financiación necesaria

para que se pueda llevar a ca-

bo la construcción de un nue-

vo centro, proyecto que se

planteó hace unos años en la

barriada de Los Bermejales. 

La delegación de alumnos

del centro ha anunciado que

seguirá con sus acciones y ya

ha previsto una marcha al Pa-

lacio de San Telmo, que po-

dría realizarse el 15 de abril. 

La Universidad de Sevilla,

de su lado, expresó su “apoyo

absoluto” a los estudiantes y

trabajadores, ya que conside-

ra que se trata de una “reivin-

dicación sensata” ante  “un

problema real del que son

conscientes”. Carlos León, vi-

Los alumnos de
la Politécnica
demandan un
nuevo centro
La US los apoya y
volverá a plantear a la
Junta este caso “como
prioritario” después de
las elecciones del 22-M

Alumnos y trabajadores de la Politécnica, en la concentración. D.A. 

cerrector de Infraestructuras

de la US, consideró que se ne-

cesitaría un centro tres veces

mayor para que se pudieran

realizar adecuadamente las

labores docentes e investiga-

doras, al tiempo que señaló

que no disponen de “capaci-

dad económica” para la cons-

trucción de otro centro.

En este sentido, la US hizo

referencia al proyecto pen-

diente de construcción de

una nueva Politécnica en Los

Bermejales (el Ayuntamiento

cedió en 2012 un terreno a la

Universidad a cambio de que

edificara en el barrio un cen-

tro cívico) para la que la Junta

dijo que aportaría financia-

ción, pero que no se ha podi-

do llevar a cabo por la crisis. 

Las actuaciones supondrí-

an unos costes cercanos a los

30 millones de euros y por

ello reclaman ayuda econó-

mica a la Junta, a la que acu-

dirán con el planteamiento de

este asunto “como prioridad”

una vez se celebren las elec-

ciones autonómicas del 22-M.

Por su parte, el candidato

del PSOE a la Alcaldía, Juan

Espadas, anunció ayer al res-

pecto que se reunirá con los

estudiantes para “trasladar-

les un proyecto en el que llevo

trabajando desde hace tiem-

po y que también le voy a pre-

sentar a la Junta. Sería un pro-

yecto ambicioso para el próxi-

mo mandato en el que gana-

ría la ciudad y se resolvería

un problema para Los Reme-

dios, los Bermejales y la Uni-

versidad”, sentenció. 

HOSPITAL MILITAR La Junta “responderá”

SEVILLA | El portavoz del grupo

socialista, Juan Espadas,

apuesta por que se decida

qué hacer y cuál es el calen-

dario para poner en valor el

Hospital Militar, un asunto en

el que asegura que la Junta

“va a dar una respuesta”.

Espadas dejó claro que las

instalaciones “no puede estar

más tiempo” en la actual si-

tuación, ya que “hay que de-

cidir qué se va a hacer y cuál

es el calendario, por lo que

voy a apoyar que se tomen de-

cisiones lo antes posible”.

Espadas insta a marcar
un calendario de acciones 

CERRO AMATE De fray Serafín de Ausejo

SEVILLA | El Pleno de la Junta

Municipal de Cerro Amate en

Sevilla ha aprobado una mo-

ción de IU en la que se pide al

Ayuntamiento que recupere

los locales privados abando-

nados en los bajos de los blo-

ques de la calle Fray Serafín

de Ausejo, en Juan XXIII, y les

otorgue un uso social. Con es-

ta propuesta se pretende dar

respuesta a una demanda ve-

cinal que “lleva muchos años

sin ser atendida y que está ge-

nerando un serio problema

de insalubridad en la zona”.

IU pide un uso social para
los locales abandonados 
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La Universidad de Sevilla ha pues-
to en marcha el Laboratorio Multi-
media del CRAI Antonio de Ulloa,
un espacio dinámico y abierto a la
comunidad universitaria que, en-
tre otros usos, servirá para el au-
toaprendizaje de idiomas.

Antonio
Ramírez
de Arellano
Rector de la Hispalense

El Ayuntamiento sabía desde no-
viembre de 2013 que tenía que
hacer catas arqueológicas en la
calle Almirante Lobo, pero no las
contrató hasta el verano de 2014
y ahora pretende culpar a la Jun-
ta de los retrasos de la obra.

Maximiliano
Vílchez
Delegado de
Urbanismo en el
Ayuntamiento de Sevilla

El Maestranza, que acogerá el vier-
nes 13 el estreno en España de la
ópera Doctor Atomic (2004) del
compositor John Adams, ofrecerá
este domingo dentro del Ciclo de
Música de Cámara que organiza la
Sinfónica de Sevilla (ROSS) un ape-
ritivo de las composiciones del mú-
sico estadounidense. Además de
una selección de danzas firmadas
por Adams, el programa que se in-
terpretará a partir de las 12:00 in-
cluye otras dos obras referenciales
de la música americana del siglo
XX: Different Trains, de Steve Reich,
y Black Angels, de George Crumb.
Éric Crambes, concertino de la
ROSS, es el coordinador del cuarte-
to que interpretará estas obras, del
que forman parte también Luis Mi-
guel Díaz (violín) así como Jerome
Ireland (viola) y Gretchen Talbot
(violonchelo), ambos en la imagen.

ANTONIO PIZARRO

La música del
siglo XX toma
el Maestranza

SIMULACRO EN LA PLAZA DE ESPAÑA
Los Bomberos de Sevilla, con motivo de la semana dedicada a su labor, reali-
zaron ayer en la Plaza de España un simulacro al que acudió el alcalde.

D. S.

PROTESTA EN
LA POLITÉCNICA
Centenares de
alumnos y trabaja-
dores de la Escuela
Politécnica Superior
de la Universidad de
Sevilla se concen-
traron ayer a las
puertas de la mis-
ma, en Los Reme-
dios, para protestar
contra la falta de es-
pacio que sufre la
comunidad educati-
va en dicho edificio,
una carencia, de
muchos años, de la
que es consciente la
propia administra-
cion universitaria.

Cielos poco nubosos con interva-
los de nubes altas. Temperaturas

máximas en descenso.361

TEMPERATURAS PREVISTAS

19 11
EL DÍA EN IMÁGENES

ANTONIO PIZARRO

PALMAS Y PITOS
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Alumnos de la                   
Escuela Politécnica 
durante la protesta que 
realizaron ayer

MILLÁN HERCE

El descenso demográfico de los últimos años por 
razones de natalidad y menor población                                     
inmigrante se está notando en la oferta de plazas 
escolares de nuevo ingreso. De este modo, para el 
próximo curso 2015-2016, la Delegación de 
Educación, Cultura y Deporte ofertará 22.450 
puestos escolares de nuevo ingreso para niños de 
tres años en la provincia de Sevilla, es decir, 625 
plazas menos (25 unidades menos) que en el 
pasado proceso de escolarización. Según el 
delegado territorial de Educación, Cultura y 
Deporte de la Junta, Francisco Díaz Morillo, este 
recorte de plazas «nunca va a ir en detrimento de 
la plantilla docente», que en la provincia de 
Sevilla la componen un total de 26.720 profesores 
de diferentes niveles y enseñanzas. Por otra parte, 
centenares de alumnos y trabajadores de la 
Escuela Politécnica Superior de la Universidad de 
Sevilla se concentraron ayer en las puertas del 
centro para protestar por la situación de «colap-
so» y masificación que sufren por la falta de 
espacio y de instalaciones adecuadas. [SEVILLA]

Recorte de plazas escolares 
por la caída de la natalidad

Quejas en la Politécnica ante el «colapso»

El delegado territorial de Educación, Cultura y Deporte, Francisco 
Díaz Morillo, aunciando ayer los recortes de plazas escolares

RAÚL DOBLADO

abcdesevilla.es 
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Sevilla
Se necesita una instalación "tres veces mayor"

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Cientos de alumnos de
la Politécnica protestan por un problema de
espacio que la US ve "absolutamente real"
La Hispalense tilda la situación de "sangrante" y "casi heroica" y volverá a
plantear a la Junta el caso como "prioridad" tras el 22M

   SEVILLA, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   Centenares de alumnos y trabajadores de la Escuela Politécnica Superior de la Universidad de
Sevilla (US) han participado este miércoles en una concentración a las puertas de la misma,
enclavado en la barriada de Los Remedios de la capital hispalense, en un acto de protesta en el que
estaba prevista la presencia de la propia dirección del centro y de representantes del Colegio Oficial
de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Sevilla (Copitise) y que, según se ha anunciado,
mantendrá su continuidad con otras acciones como una marcha reivindicativa hacia el Palacio de San
Telmo, que podría realizarse el 15 de abril.

   Según ha expuesto a Europa Press uno de los delegados de alumnos del centro, Ricardo Castelló, la
participación habría rondado las 600 personas --en torno a una quinta parte de los 2.850 estudiantes
con los que actualmente cuenta la Politécnica--, en un acto que ha calificado de "éxito", en la medida
en que "ha participado bastante más gente de la que esperábamos".

   La concentración ha transcurrido desde las 10,30 horas con cánticos y gritos "para que se nos
escuche", según ha precisado Castelló, que ha asegurado que la intención de la comunidad del centro
es la de "continuar con la lucha, venga quien venga".

   La US no es ajena a la polémica y, de hecho, ha expresado su apoyo "absoluto" a una
reivindicación que es "perfectamente sensata", según ha subrayado a Europa Press el vicerrector de
Infraestructuras, Carlos León, que ha añadido que se trata de un problema "absolutamente real y del
que somos conscientes".

   León ha confirmado que con las actuales dimensiones del centro, que no llegan a los 8.000 metros
cuadrados, se necesitaría un espacio "tres veces mayor" para poder impartir clases en las condiciones
idóneas que requiere la Politécnica, un centro "con una gran demanda social". Además, se agrega la
problemática de la vetustez de las instalaciones.

   Ha manifestado que si bien en las instalaciones se pueden hacer obras de reforma o mantenimiento
menores, que de hecho se acometen, "dignamente, gracias al esfuerzo del centro y la universidad", la
institución llega "hasta donde puede llegar", ya que al estar colmatada la edificabilidad de la parcela
y no haber espacio para construir nada más el margen de maniobra es limitado.

LA US, SIN CAPACIDAD ECONÓMICA PARA EL
PROYECTO

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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   Frente a la necesidad de construir unas dependencias para las que ya existe un proyecto y un suelo
en la barriada de Los Bermejales --con vinculación a la construcción de un centro cívico, lo que ha
provocado también que los vecinos aviven recurrentemente la polémica por sus propias
reivindicaciones para con la zona--, el vicerrector expone que "lo único que falta es la financiación".

   "No tenemos capacidad económica para pagar de nuestro propio dinero un proyecto que puede irse
a los 30 millones de euros: necesitamos que nuestra administración de referencia, la Junta de
Andalucía, nos ayude y colabore con nosotros para buscar una solución", ha asegurado León, que ha
asegurado al respecto que, como "prioridad", la Hispalense acudirá de nuevo con este planteamiento
a la nueva administración regional resultante de las elecciones del próximo 22 de marzo.

   Así, ha aseverado que la Junta tiene claras las necesidades y "en su momento tuvo voluntad de
acometerlas", si bien el contexto socioeconómico de crisis hizo que solo se atendiera a lo esencial.

   No sería necesario, en palabras del responsable de Infraestructuras de la sede académica, consignar
toda la cantidad, pero sí reactivar el antiguo Plan de Inversiones, en la medida en que con el modelo
de financiación prorrogado y tras finalizar el segundo plan en la Universidad de Sevilla, "que ha
recibido un importante empujón", han quedado colgando, con todo, infraestructuras importantes
como ésta, para la que además no se puede apelar a fondos europeos de investigación al tratarse de
un proyecto "estructural".

   Con ser la tesitura de la Politécnica "casi heroica" y "de las más sangrantes", León subraya que hay
otros casos como el de la nueva Facultad de Farmacia --con suelo pero sin dinero para acometer la
iniciativa--, Agronómicas o la Facultad de Medicina que también necesitan de intervención.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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R. S.

El portavoz del grupo socialista y
candidato a la Alcaldía de Sevi-
lla, Juan Espadas, propone el de-
sarrollo de una estructura de tra-
bajo permanente con la comuni-
dad universitaria de Sevilla –de
la mano de las Universidades de
Sevilla y la Pablo de Olavide
(UPO)– y de manera coordinada
con las empresas más potentes de
la ciudad, con los agentes socia-
les y con los sectores emergentes

para impulsar la reactivación de
la ciudad. Tras reunirse con el
rector de la Universidad de Sevi-
lla, Antonio Ramírez de Arella-
no, y junto a una de las integran-
tes de la candidatura socialista al
Ayuntamiento hispalense Mi-
riam Díaz, Espadas apuesta por
mantener una relación “directa e
intensa” con la Universidad, abo-
gando por establecer un “papel
protagonista para las 70.000 per-
sonas que conforman la comuni-
dad universitaria de la ciudad”.

Así, insiste en que no se puede
estar “al margen ni de espaldas a
lo que es el mejor capital huma-
no para diseñar y para decidir
qué se quiere hacer en los próxi-
mos años en la ciudad”. “No es
sólo mantener una relación ins-

titucional con la Universidad,
como hace Zoido, sino que es di-
señar con la Universidad, con el
tejido empresarial, con el parque
científico de la Cartuja y con el
puerto de Sevilla la estrategia de
reactivación económica de la
ciudad”, recalca.

Igualmente, anuncia un “pro-
yecto ambicioso” para el próxi-
mo mandato para dar solución a
la petición de traslado de la Es-
cuela Politécnica Superior de la
Universidad de Sevilla, “benefi-
ciando al barrio de Los Bermeja-
les y la Universidad”. En este
sentido, anuncia que en los pró-
ximos días se reunirá con los es-
tudiantes y con la consejera de
Hacienda, María Jesús Montero,
por lo que “en breve habrá una
propuesta para el próximo man-
dato a ejecutar en los próximos
cuatro años por el Ayuntamien-
to y por la Universidad”.

Propuestas de Espadas para la Universidad
Elsocialistapropone
unmayoracercamiento
entre las instituciones
académicasylasempresas

Cristina Díaz

Una biblioteca con 180 puestos
de estudios para cerca de 2.800
alumnos; exámenes en los que
cuatro alumnos tienen que com-
partir un microscopio; y clases
en casetas prefabricadas. Unos
600 estudiantes de la Escuela
Politécnica Superior de la Uni-
versidad de Sevilla protestaron
ayer, con el apoyo de los profe-
sores y la dirección del centro,
por las malas condiciones del
edificio, acentuado, principal-
mente, por la falta de espacio.

Desde hace 20 años, la direc-
ción de la Escuela Politécnica Su-
perior de la Universidad de Sevi-
lla reclama un nuevo edificio,
proyecto que se comenzó a ges-
tarse en 2010 con la cesión de
una parcela municipal en Los
Bermejales para la construcción
de la nueva sede a cambio de que
la Universidad de Sevilla asumie-
ra la construcción de un centro
cívico en el barrio. Esto supon-
dría el traslado del centro desde
Los Remedios a Los Bermejales.
Pero los recortes de la Junta de
Andalucía, principal inversor,
motivados por la crisis económi-
ca sentenció el proyecto.

“El edificio, construido en
1948, se diseñó para albergar a
entre 300 y 400 alumnos, ahora
somos casi 3.000 personas en el
mismo espacio”, destaca Jorge

Jesús Vázquez, director de la
Escuela Politécnica Superior.
“La falta de espacio es clara. Lo
normal sería unos 10 metros
cuadrados por alumno; aquí te-
nemos entre 3 y 4 metros cua-
drados por alumno”.

“Hay una foto antigua de la bi-
blioteca con una mesa alargada
con 20 sillas. No había más. Hoy,
el espacio es el mismo, la biblio-
teca tiene las mismas dimensio-
nes que antes”, apunta Vázquez.
El director lamenta, al mismo
tiempo, las dificultades existen-
tes para el desarrollo de una ac-
tividad investigadora en el cen-
tro: “No hay talleres ni laborato-
rios suficientes, ni espacio para
nuevos equipos. Un investigador
no puede estar constantemente
desmontando su proyecto para
que los estudiantes realicen sus
prácticas y se imparta clase”, ex-
plica Vázquez. “La sensación de
ahogo es constante”.

Desde la Delegación de Alum-
nos de la Escuela Politécnica Su-
perior opinan que los jóvenes de
este centro no estudian “en
igualdad de condiciones” en
comparación con los estudiantes
de otras facultades de la Univer-
sidad de Sevilla y otras Escuelas
de Ingeniería. “En clase, tene-
mos un torno de mecanizado por
cada tres alumnos y un micros-
copio para cada cuatro”, señala
Jesús Gallardo. Además, “las au-

las están saturadas”: “El Plan Bo-
lonia apuesta por clases con 30 ó
40 alumnos, aquí somos más de
100. Esto es una situación injus-
ta tanto para los alumnos como
para los profesores”.

La Universidad de Sevilla no
es ajena a la polémica y, por
ello, expresa su apoyo “absolu-
to” a una reivindicación que es
“perfectamente sensata”, según
explica el vicerrector de Infraes-
tructuras, Carlos León. Éste

confirma que la Escuela –en la
que se imparten cinco títulos de
Ingeniería, tres dobles grados
de Ingeniería y cuatro máste-
res– requiere un espacio tres ve-
ces mayor al actual, de unos
10.000 metros cuadrados, para
poder impartir clases en las con-
diciones idóneas.

Tras el acuerdo firmado entre
la Hispalense y el Ayuntamiento
de Sevilla en 2010 para la conce-
sión del terreno durante un pe-
riodo de 75 años, los problemas
de financiación han paralizado
el proyecto. La Junta de Andalu-
cía, a través del Plan Plurianual
de Inversiones para las Universi-
dades Públicas de Andalucía, fi-
nanciaría la mayor parte del
proyecto. Pero con la crisis, la
Administración andaluza para-

lizó los proyectos aún sin iniciar.
“La Universidad no tiene ca-

pacidad económica para pagar
un proyecto de 30 millones de
euros. Necesitamos que nuestra
administración de referencia, la
Junta, nos ayude”, apunta León.
“No pedimos que entregue aho-
ra todo el dinero, pero, para ini-
ciar las obras, necesitamos la ga-
rantía de que se van a realizar
pagos regulares”. La Universi-
dad descarta buscar alternati-
vas, como nuevos grupos de in-
versión o modelos de financia-
ción: “No hay otra alternativa
más allá de la financiación pú-
blica”. La Hispalense asegura
que insistirá en el asunto tras las
elecciones del 22 de marzo y los
alumnos ya preparan una nueva
movilización para abril.

Los alumnos
de la Politécnica
protestan por las
carencias del centro
● Estudiantes y profesores reclaman la

construcción de un nuevo edificio en Los

Bermejales, un proyecto aprobado en 2010

M. G.

Alumnos de la Escuela Politécnica Superior, ayer, durante la protesta.

M. G.

Miriam Díaz, Antonio Ramírez de Arellano y Juan Espadas.

El centro, de 1948, fue

construido para unos

400 alumnos, hoy

son cerca de 3.000
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Espadas propone una estructura de trabajo permanente
con Universidad y anuncia soluciones para la
Politécnica
SEVILLA, 4 (EUROPA PRESS)

El portavoz del Grupo Socialista y candidato a la Alcaldía de Sevilla, Juan Espadas, ha propuesto el desarrollo de una
estructura de trabajo permanente con la comunidad universitaria de Sevilla, de la mano de las Universidades de Sevilla
(US) y de la Pablo de Olavide (UPO), y de manera coordinada con las empresas más potentes de la ciudad, con los
agentes sociales y con los sectores emergentes para impulsar la reactivación de la ciudad. Igualmente, ha anunciado un
"proyecto ambicioso" para el próximo mandato para dar solución a la petición de traslado de la Escuela Politécnica
Superior de la US que se encuentra en Los Remedios, "beneficiando al citado barrio, a Los Bermejales y la Universidad".

Tras reunirse con el rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, y junto a una de las integrantes de
la candidatura socialista al Ayuntamiento hispalense Mirian Díaz, Espadas ha apostado por mantener una relación
"directa e intensa" con la Universidad, abogando por establecer un "papel protagonista para las 70.000 personas que
conforman la comunidad universitaria de la ciudad".

Así, ha insistido en que no se puede estar "al margen ni de espaldas a lo que es el mejor capital humano para diseñar y
para decidir que se quiere hacer en los próximos años en la ciudad". "No es sólo mantener una relación institucional con
la Universidad, como hace Zoido, sino que es diseñar con la Universidad, con el tejido empresarial, con el parque
científico de la cartuja y con el puerto de Sevilla la estrategia de reactivación económica de la ciudad", recalca.

Espadas propone diseñar ese futuro "juntos", creando una estructura de trabajo permanente con los rectores de la
Hispalense y de la UPO, de manera coordinada con las empresas más potentes de la ciudad, con los agentes sociales y
con los sectores emergentes. "Es un proyecto muy ambicioso, mucho más que crear una comisión o una hoja de ruta, es
otra forma de relacionarnos, teniendo en cuenta que el diez por ciento de la población sevillana es uno de nuestros
mejores capitales para desarrollar este territorio", agrega, subrayando que "compartimos ese interés, esa ilusión y ese
proyecto", junto a Ramírez de Arellano, "una persona avanzada y con capacidad de compromiso social".

REUNIÓN CON ESTUDIANTE Y CON LA JUNTA POR LA POLITÉCNICA

Por otra parte, ha hecho referencia a la reivindicación de los estudiantes de cambiar de ubicación la Politécnica de los
Remedios, algo de lo que está pendiente "desde hace unos años tras firmarse un convenio por parte del anterior
gobierno para el traslado a Los Bermejales y la construcción de un centro cívico, un proyecto de ciudad en un barrio
importante". En este sentido, ha anunciado que en los próximos días se reunirá con los estudiantes y con la consejera de
Hacienda, por lo que "en breve habrá una propuesta para el próximo mandato a ejecutar en los próximos cuatro años por
el Ayuntamiento y por la Universidad".

Tras dejar claro que el Ayuntamiento "no puede estar ajeno", Espadas detalla que el rector le ha trasladado su
preocupación por este asunto, mientras que el socialista ha planteado que mantendrá una reunión con los estudiantes
para "trasladarles un proyecto en el que llevo trabajando desde hace tiempo y que también le voy a presentar a la Junta
de Andalucía". "Sería un proyecto ambicioso para el próximo mandato en el que ganaría la ciudad y se resolvería un
problema para Los Remedios, los Bermejales y la Universidad", sentencia, tras manifestar que "hay que crear un sistema
de enlace permanente y de escucha con la Universidad".

Así, Espadas señala que el rector le ha trasladado que "puede haber posibles soluciones", mientras que insiste en que
"es importante escuchar a los estudiantes y la Junta tiene un papel crucial porque la financiación depende del Gobierno
andaluz".
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

Espadas propone una estructura de trabajo
permanente con Universidad y anuncia
soluciones para la Politécnica
SEVILLA, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   El portavoz del Grupo Socialista y candidato a la Alcaldía de Sevilla, Juan Espadas, ha propuesto el
desarrollo de una estructura de trabajo permanente con la comunidad universitaria de Sevilla, de la
mano de las Universidades de Sevilla (US) y de la Pablo de Olavide (UPO), y de manera coordinada
con las empresas más potentes de la ciudad, con los agentes sociales y con los sectores emergentes
para impulsar la reactivación de la ciudad. Igualmente, ha anunciado un "proyecto ambicioso" para el
próximo mandato para dar solución a la petición de traslado de la Escuela Politécnica Superior de la
US que se encuentra en Los Remedios, "beneficiando al citado barrio, a Los Bermejales y la
Universidad".

   Tras reunirse con el rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, y junto a una
de las integrantes de la candidatura socialista al Ayuntamiento hispalense Mirian Díaz, Espadas ha
apostado por mantener una relación "directa e intensa" con la Universidad, abogando por establecer
un "papel protagonista para las 70.000 personas que conforman la comunidad universitaria de la
ciudad".

   Así, ha insistido en que no se puede estar "al margen ni de espaldas a lo que es el mejor capital
humano para diseñar y para decidir que se quiere hacer en los próximos años en la ciudad". "No es
sólo mantener una relación institucional con la Universidad, como hace Zoido, sino que es diseñar
con la Universidad, con el tejido empresarial, con el parque científico de la cartuja y con el puerto de
Sevilla la estrategia de reactivación económica de la ciudad", recalca.

   Espadas propone diseñar ese futuro "juntos", creando una estructura de trabajo permanente con los
rectores de la Hispalense y de la UPO, de manera coordinada con las empresas más potentes de la
ciudad, con los agentes sociales y con los sectores emergentes. "Es un proyecto muy ambicioso,
mucho más que crear una comisión o una hoja de ruta, es otra forma de relacionarnos, teniendo en
cuenta que el diez por ciento de la población sevillana es uno de nuestros mejores capitales para
desarrollar este territorio", agrega, subrayando que "compartimos ese interés, esa ilusión y ese
proyecto", junto a Ramírez de Arellano, "una persona avanzada y con capacidad de compromiso
social".

REUNIÓN CON ESTUDIANTE Y CON LA JUNTA POR LA
POLITÉCNICA

   Por otra parte, ha hecho referencia a la reivindicación de los estudiantes de cambiar de ubicación la
Politécnica de los Remedios, algo de lo que está pendiente "desde hace unos años tras firmarse un
convenio por parte del anterior gobierno para el traslado a Los Bermejales y la construcción de un
centro cívico, un proyecto de ciudad en un barrio importante". En este sentido, ha anunciado que en
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los próximos días se reunirá con los estudiantes y con la consejera de Hacienda, por lo que "en breve
habrá una propuesta para el próximo mandato a ejecutar en los próximos cuatro años por el
Ayuntamiento y por la Universidad".

   Tras dejar claro que el Ayuntamiento "no puede estar ajeno", Espadas detalla que el rector le ha
trasladado su preocupación por este asunto, mientras que el socialista ha planteado que mantendrá
una reunión con los estudiantes para "trasladarles un proyecto en el que llevo trabajando desde hace
tiempo y que también le voy a presentar a la Junta de Andalucía". "Sería un proyecto ambicioso para
el próximo mandato en el que ganaría la ciudad y se resolvería un problema para Los Remedios, los
Bermejales y la Universidad", sentencia, tras manifestar que "hay que crear un sistema de enlace
permanente y de escucha con la Universidad".

   Así, Espadas señala que el rector le ha trasladado que "puede haber posibles soluciones", mientras
que insiste en que "es importante escuchar a los estudiantes y la Junta tiene un papel crucial porque
la financiación depende del Gobierno andaluz".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Universidad de Sevilla ha pues-
to en marcha el Laboratorio Multi-
media del CRAI Antonio de Ulloa,
un espacio dinámico y abierto a la
comunidad universitaria que, en-
tre otros usos, servirá para el au-
toaprendizaje de idiomas.

Antonio
Ramírez
de Arellano
Rector de la Hispalense

El Ayuntamiento sabía desde no-
viembre de 2013 que tenía que
hacer catas arqueológicas en la
calle Almirante Lobo, pero no las
contrató hasta el verano de 2014
y ahora pretende culpar a la Jun-
ta de los retrasos de la obra.

Maximiliano
Vílchez
Delegado de
Urbanismo en el
Ayuntamiento de Sevilla

El Maestranza, que acogerá el vier-
nes 13 el estreno en España de la
ópera Doctor Atomic (2004) del
compositor John Adams, ofrecerá
este domingo dentro del Ciclo de
Música de Cámara que organiza la
Sinfónica de Sevilla (ROSS) un ape-
ritivo de las composiciones del mú-
sico estadounidense. Además de
una selección de danzas firmadas
por Adams, el programa que se in-
terpretará a partir de las 12:00 in-
cluye otras dos obras referenciales
de la música americana del siglo
XX: Different Trains, de Steve Reich,
y Black Angels, de George Crumb.
Éric Crambes, concertino de la
ROSS, es el coordinador del cuarte-
to que interpretará estas obras, del
que forman parte también Luis Mi-
guel Díaz (violín) así como Jerome
Ireland (viola) y Gretchen Talbot
(violonchelo), ambos en la imagen.

ANTONIO PIZARRO

La música del
siglo XX toma
el Maestranza

SIMULACRO EN LA PLAZA DE ESPAÑA
Los Bomberos de Sevilla, con motivo de la semana dedicada a su labor, reali-
zaron ayer en la Plaza de España un simulacro al que acudió el alcalde.

D. S.

PROTESTA EN
LA POLITÉCNICA
Centenares de
alumnos y trabaja-
dores de la Escuela
Politécnica Superior
de la Universidad de
Sevilla se concen-
traron ayer a las
puertas de la mis-
ma, en Los Reme-
dios, para protestar
contra la falta de es-
pacio que sufre la
comunidad educati-
va en dicho edificio,
una carencia, de
muchos años, de la
que es consciente la
propia administra-
cion universitaria.

Cielos poco nubosos con interva-
los de nubes altas. Temperaturas

máximas en descenso.361

TEMPERATURAS PREVISTAS

19 11
EL DÍA EN IMÁGENES

ANTONIO PIZARRO

PALMAS Y PITOS
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UNIVERSIDAD DE SEVILL~

Nuevo laboratodo multimedia
para aprender idiomas
La Unive~sidad de Sevilla ha puesto
en marcha un Laboratorio Mul’dme-
dia en el CRAI destinado pdncipal-
mer~e al autoaprendizaje de idiomas
y como lugar para la creaci~n de
objetos de aprendizaje.
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l~lall~erbologia. La Universidad de Sevilla ha creado la
C~tedra Adama gracias al convenio firmado con la empresa
Adama Agriculture Espafia S.A. Esta C~tedra prestar~ especial
atenci6n a la malherbologia, que es la ciencia dedicada al es-
tudio y control de las malezas o hierbas adventicias.
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La US crea la Cátedra Adama para fomentar la sencillez
en la agricultura
Prestará especial atención a la toma de decisiones en la gestión de las malas hierbas en los cultivos

SEVILLA, 4 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Sevilla (US), a través de su Vicerrectorado de Transferencia Tecnológica, ha creado la Cátedra
Adama para la promoción, investigación y desarrollo en la creación de sencillez en la agricultura, en virtud del convenio
firmado con la empresa Adama Agriculture España S.A.

Esta cátedra prestará especial atención a la malherbología, que es la ciencia dedicada al estudio y control de las
malezas o hierbas adventicias. El objetivo es estudiar la realidad, problemática y perspectivas en el desarrollo de nuevas
estrategias y tecnologías en este área, que faciliten la toma de decisiones por parte de agricultores, manteniendo las
bases de una agricultura competitiva y sostenible, ha precisado la Hispalense en una nota.

El programa de actividades previsto por esta cátedra se compone de actividades formativas, incluyendo un concurso,
premio a proyectos fin de carrera; el desarrollo de actividades de I+D+i; y el fomento a las actividades de divulgación y
transferencia de conocimiento.

Otro de los fines de la cátedra es fomentar en los jóvenes universitarios una cultura empresarial a través de la formación
en aspectos relativos a la organización, cultura y valores dentro de la empresa, desarrollando programas formativos y
tareas de investigación que contribuyan a la mejora de la formación de los estudiantes en estas materias.

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica de la Universidad de Sevilla posee una amplia y reconocida
experiencia docente e investigadora en el ámbito en el que la empresa Adama está interesada en promover la docencia,
la investigación y otras actividades científicas.
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La US crea la Cátedra Adama para fomentar la sencillez
en la agricultura
Prestará especial atención a la toma de decisiones en la gestión de las malas hierbas
en los cultivos

La Universidad de Sevilla (US), a través de su Vicerrectorado de Transferencia Tecnológica, ha creado la Cátedra
Adama para la promoción, investigación y desarrollo en la creación de sencillez en la agricultura, en virtud del convenio
firmado con la empresa Adama Agriculture España S.A.

Ampliar foto
Esta cátedra prestará especial atención a la malherbología, que es la
ciencia dedicada al estudio y control de las malezas o hierbas
adventicias. El objetivo es estudiar la realidad, problemática y
perspectivas en el desarrollo de nuevas estrategias y tecnologías en este
área, que faciliten la toma de decisiones por parte de agricultores,
manteniendo las bases de una agricultura competitiva y sostenible, ha
precisado la Hispalense en una nota.

El programa de actividades previsto por esta cátedra se compone de
actividades formativas, incluyendo un concurso, premio a proyectos fin de
carrera; el desarrollo de actividades de I+D+i; y el fomento a las
actividades de divulgación y transferencia de conocimiento.

Otro de los fines de la cátedra es fomentar en los jóvenes universitarios una cultura empresarial a través de la formación
en aspectos relativos a la organización, cultura y valores dentro de la empresa, desarrollando programas formativos y
tareas de investigación que contribuyan a la mejora de la formación de los estudiantes en estas materias.

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica de la Universidad de Sevilla posee una amplia y reconocida
experiencia docente e investigadora en el ámbito en el que la empresa Adama está interesada en promover la docencia,
la investigación y otras actividades científicas.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

La US crea la Cátedra Adama para fomentar
la sencillez en la agricultura

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Prestará especial atención a la toma de decisiones en la gestión de las malas
hierbas en los cultivos

   SEVILLA, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US), a través de su Vicerrectorado de Transferencia Tecnológica, ha
creado la Cátedra Adama para la promoción, investigación y desarrollo en la creación de sencillez en
la agricultura, en virtud del convenio firmado con la empresa Adama Agriculture España S.A.

   Esta cátedra prestará especial atención a la malherbología, que es la ciencia dedicada al estudio y
control de las malezas o hierbas adventicias. El objetivo es estudiar la realidad, problemática y
perspectivas en el desarrollo de nuevas estrategias y tecnologías en este área, que faciliten la toma de
decisiones por parte de agricultores, manteniendo las bases de una agricultura competitiva y
sostenible, ha precisado la Hispalense en una nota.

   El programa de actividades previsto por esta cátedra se compone de actividades formativas,
incluyendo un concurso, premio a proyectos fin de carrera; el desarrollo de actividades de I+D+i; y
el fomento a las actividades de divulgación y transferencia de conocimiento.

   Otro de los fines de la cátedra es fomentar en los jóvenes universitarios una cultura empresarial a
través de la formación en aspectos relativos a la organización, cultura y valores dentro de la empresa,
desarrollando programas formativos y tareas de investigación que contribuyan a la mejora de la
formación de los estudiantes en estas materias.

   La Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica de la Universidad de Sevilla posee una
amplia y reconocida experiencia docente e investigadora en el ámbito en el que la empresa Adama
está interesada en promover la docencia, la investigación y otras actividades científicas.
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La Hispalense, cada vez más cerca de los palaciegos

Son algo más de treinta kilómetros los que distan entre el municipio de Los Palacios y Villafranca y la capital hispalense,
donde tiene su sede la Universidad de Sevilla (US), aunque a partir de ahora esa distancia se acortará con creces. El
Ayuntamiento palaciego y la Hispalense acaban de rubricar un acuerdo de colaboración por el que la Universidad se
compromete a organizar en esta localidad sevillana diferentes actividades científicas y culturales del ámbito universitario.

Una forma de acercar el mundo de la universidad hasta Los Palacios y, por extensión, a los vecinos de otros municipios
cercanos del Bajo Guadalquivir, a través de la celebración de conferencias, coloquios o seminarios, entre otras
iniciativas. El documento de colaboración entre ambas entidades, que tiene una vigencia de tres años, no ha sido fruto
de la casualidad sino que más bien el acuerdo viene a perpetuar lo que ya se inició hace unos años con la puesta en
marcha en el municipio palaciego del Aula de la Experiencia, un programa de desarrollo científico-cultural, dirigido a
personas mayores de 50 años, con o sin estudios.

En este sentido, para el alcalde de Los Palacios, Juan Manuel Valle, esta Aula de la Experiencia, con casi 140 alumnos
matriculados en los tres cursos, ha supuesto «una gran oportunidad para muchos palaciegos que no pudieron estudiar
en su momento o para los que estudiaron y ahora han vuelto a reciclarse», ha asegurado el primer edil quien ha
aprovechado la ocasión también para destacar el papel fundamental que tiene este programa universitario en el
municipio. «En tan solo tres años estamos a la cabeza de las localidades donde existe esta iniciativa, señal de que la
población tiene voluntad de aprender y cuando los recursos se ponen a disposición de los ciudadanos los aceptan».

Se trata, desde luego, de una oportunidad para divulgar y extender los avances científicos y culturales de la Hispalense
por esta comarca y de facilitar, a la vez, el contacto de los vecinos palaciegos con la institución académica acercándola
hasta la propia localidad. «Abrimos nuevas oportunidades de colaboración que pongan en valor y muestren toda la
riqueza del ámbito cultural, formativo y de investigación que tiene la Universidad», ha subrayado el rector de la US,
Antonio Ramírez de Arellano.

Pulse aquí para acceder a la versión online4 Marzo, 2015

5,7 minTMV: 

869500TVD: 

613000UUD: 

4723000UUM: www.abc.es

TARIFA: 

PAÍS: 

URL: 

8695 €

España

http://sevilla.abc.es/provincia/20150304/sevi-hispalense-cada-cerca-palaciegos-201503041009.html?utm_source=abc&utm_medium=rss&utm_content=uh-rss&utm_campaign=traffic-rss


Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

Landa defiende la "estructura permanente de
diálogo" del Ayuntamiento con la US y Cartuja
93
SEVILLA, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   El primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Sevilla, Javier Landa, ha defendido este
miércoles ante el PSOE que "el actual gobierno mantiene una estructura permanente de diálogo y
trabajo con la universidad y con Cartuja 93".

   Asimismo, Landa ha recalcado que "de hecho estoy actuando como presidente de Caruja 93 y así el
Ayuntamiento mantiene un contacto diario en lo que se refiere a innovaciones tecnológicas".

   Con respecto a la Universidad, el Primer teniente de alcalde ha afirmado que "todos los proyectos
que se realizan entre el Ayuntamiento y la Universidad forman parte de la unión que hay junto al
Parque Tecnológico Cartuja 93".

   Landa ha recordado que "todo lo que propone el señor Espadas ya es una realidad hoy en día con
el gobierno de Juan Ignacio Zoido, que trabaja de la mano de las universidades, el Parque
Tecnológico de Cartuja 93 y el Puerto," y ha añadido que "de hecho hemos impulsado y hecho
realidad uno de los proyectos más importantes económicamente de los últimos años para la ciudad
como es la zona franca".

   Por último, Landa ha indicado que "el Ayuntamiento, la Universidad y Cartuja 93
están  absolutamente en la misma línea y permanente contacto de trabajo".
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SALIR

AAPRENDER

Hoy arranca en la sede del Cicus (calle
Madre de Dios, 1) la III Semana Cultural
del Diseño, una cita cuya objetivo es dar a
conocer el diseño industrial andaluz y ha-
cer llegar al sector los conocimientos,
nuevas tendencias y avances que existen

en la actualidad. Organizada por la Aso-
ciación de Estudiantes de Diseño Indus-
trial (AEDI), el encuentro reúne hasta el
sábado a estudiantes y profesionales e in-
cluye ponencias, exposiciones, debates y
talleres. Más enwww.aedisevilla.es.

Cita con el diseño industrial en el Cicus

Curso deArduino a cargo de la asociación Kiwibot
ESPACIO RES

La asociación Kiwibot está inte-
grada por un grupo de profesio-
nales con diferentes formaciones
y orientaciones y con un interés
común: acercar la robótica a to-
dos los públicos, realizando pro-
ductos de bajo coste y diseño
abierto que puedan ser usados de
una manera fácil y que ayuden a
los ciudadanos a aprender las
claves de la programación. Tras

la presentación de su primer pro-
yecto, Kiwibot Basic Shield, la
asociación inicia ahora un pro-
grama de talleres que arranca el
10 de marzo en el Espacio RES
(República Argentina, 25).

Este primer taller, que tiene
una duración de 15 horas repar-
tidas a lo largo de cinco semanas
(martes y jueves de 18:00 a
21:00), estará dedicado al Ardui-
no, una plataforma de hardware
libre. Con él, los alumnos podrán

conocer los mecanismos de pro-
gramación de la placa, sus prin-
cipales características, usos y
aplicaciones. Se trata de un taller
totalmente práctico con el que
los alumnos podrán crear sus
propios prototipos.

El curso cuenta con un total de
15 plazas y dos profesores se ha-
rán cargo del temario, que inclu-
ye una parte de teoría acerca de
las principales habilidades a de-
sarrollar. El curso incluye tam-

bién un proyecto final y una ex-
posición de los proyectos creados
por los alumnos. En cuanto al
precio, es de 100 euros y de 30
euros más para aquellos que ne-
cesiten el paquete de Arduino Bá-
sico con Placa Arduino UNO
Rev3 Original de Leantec.

3 Más información sobre la asocia-
ción e inscripciones, en la página
‘www.kiwibot.es’ y en el número
de teléfono 645 364 372

El Acuario
forma sobre
tiburones a
universitarios
CURSOS

Con el objetivo de fomentar el
conocimiento sobre el medio
marino y su conservación, el
Acuario de Sevilla ha progra-
mado para finales de este mes
el primer curso para universita-
rios, centrado en el manejo y el
mantenimiento de los tiburo-
nes en los acuarios.

El curso, que será impartido
por profesionales con expe-
riencia en biología y veterina-
ria, profundizará en aspectos
relacionados con la biología de
los tiburones y su manteni-
miento en los acuarios tratan-
do temas como el transporte,
las instalaciones, la alimenta-
ción o el manejo veterinario de
estos animales. Como parte
práctica, los alumnos podrán
ver material de trabajo y mues-
tras biológicas, realizarán una
disección de un tiburón y ade-
más de visitarán algunas de las
zonas técnicas del acuario.

El curso se impartirá entre
los días 20 y 22 de marzo en el
acuario y el precio es de 120 eu-
ros para universitarios 140 pa-
ra público general. Más en
www.acuariosevilla.es.

PHOTOQUIVIR 2015

Está considerado el mayor en-
cuentro de fotógrafos de toda
Europa y aunque hasta el mes de
mayo no se abre el plazo de ins-
cripción para las actividades que
lo requieren, como es el caso de
las ponencias –las plazas, que
son gratuitas, suelen agotarse en
horas–, ya se han dado a conocer
algunos de los detalles de la ter-
cera edición de Photoquivir. En-
tre las novedades de este año,
que el que evento durará tres dí-
as –del viernes 5 al domingo 7 de
junio– y que los participantes po-
drán fotografiar el monasterio
de San Jerónimo.

Con esta sesión fotográfica
–en este caso no es necesario
inscribirse previamente– arran-

ca el viernes a las 19:00 una cita
que también tiene una impor-
tante carga formativa. Así, du-
rante la jornada del sábado día 6
serán cuatro las masterclass en
las que podrán participar los fo-

tógrafos que se inscriban. Así,
Ramón Navarro hablará en el
Palacio de Exposiciones y Con-
gresos de Fibes sobre fotografía
de deporte mientras que Andrés
Domínguez dará las claves para

tomas instantáneas en plena na-
turaleza. Ana Cruz, por su parte,
compartirá su experiencia foto-
grafiando a niños y Gus Geijo di-
rigirá un workshop con la gim-
nasta internacional Carolina
Rodríguez. Tras las clases, los
participantes y todo el que desee
unirse se trasladarán hasta la
Plaza de España para participar
en otra sesión fotográfica.

Con la gymkhana fotográfica
por el centro de Sevilla que se ce-
lebrará el domingo –en este ca-
so, aunque gratuitas también,
las plazas son limitadas– finali-
zará la tercera edición de esta ci-
ta con la fotografía en la ciudad.

3 Más información sobre el en-
cuentro en la páginas ‘www.mar-
tin-iglesias.com’

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Sesión de fotografía en una edición anterior de Photoquivir, que este año se celebrará del 5 al 7 de junio.

Cuenta atrás para la gran cita
con la fotografía en Sevilla

El encuentro, que
celebra su tercera
edición, incluye una
jornada de ‘masterclass’

M. G.

Congreso sobre
la espalda

ENERGÍA PILATES

Los próximos 21 y 22 de mar-
zo se celebra en el pabellón de
Perú (Avenida de María Lui-
sa) el Congreso Diferentes
Abordajes en la Salud de la
Espalda que organiza la es-
cuela Energía Pilates
(www.energiapilates.es). En
estas jornadas participarán
ponentes como Miriam Leal,
Tatiana Martín Gómez o Cris-
tina Benjumea Morón, entre
otros. Más información en el
número 659 761 499 y en con-
tacto@energiapilates.es.

TABERNADELALABARDERO

El chef de la Taberna del Ala-
bardero Fermín López impar-
te el próximo sábado 14 de
marzo la segunda edición del
seminario Fast Food Gourmet,
en el que los alumnos apren-
derán platos de alta cocina
con ingredientes sencillos y
en apenas 20 minutos. El cur-
so comenzará a las 11:00 y el
precio por alumno es de 60
euros. Más información e ins-
cripciones, en el 954 502 721
y rest.alabardero@esh.es.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

D. S.

Seminario ‘Fast
Food Gourmet’
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TRES ARTISTAS ANDALUZAS HAN ORGANIZADO EN SEVILLA LA EXPOSICION 'MULTIPLO DE 100' CON LA 

QUE REFLEJAN SU EVOLUCION ARTISTICA Y SOCIAL. ESTA MUESTRA PUEDE VERSE EN EL CENTRO DE 

INICIATIVAS CULTURALES DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA.
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Andalucía

Un 28 febrero más que celebramos
en Andalucía, pero con matices es-
peciales. Es la oportunidad de va-
lorar lo vivido desde 1980, dado el
momento histórico de incertidum-
bre que estamos viviendo. Lo posi-
tivo reluce en la balanza de resulta-
dos en una comunidad histórica-
mente abatida entre tanto latifun-
dio, tópico y manipulación; esto,
formando parte del pasado, toma
vida en el presente, pues se hace
necesario reafirmar el compromi-
so adquirido ante el panorama de
crisis que aún nos azota. Debemos
estar más unidos que nunca. Sacar
pecho y decir basta a la precarie-
dad y a la economía de subsistencia
que se vertebra desde el Gobierno
del país. Los andaluces de la mar,
pesqueros con la red lanzada desde
la necesidad histórica que engen-
dran los anhelos traspasados de pa-
dre a hijos por un mundo mejor.
Los de tierra adentro, marcados
entre surcos de trigos, viñas y oli-
vares, siempre divisados en un ho-
rizonte de verde esperanza, el mis-
mo que Federico García Lorca res-
catara de un llanto y desde su Gra-

ná convirtiera en un poema. Prin-
cipio y fin de una obra culminada
por Blas Infante, casando el verde
con la pureza blanca para alzar la
bandera andaluza. La cultura an-
daluza es aquella que al arte natu-
ral de su gente lleva aparejada el
intelecto y sabiduría, engalanada
mezcla de los pueblos que la habi-
taron. De esa fuente cultivada be-
bieron grandes artistas y fue la mis-
ma que derramó el tarro de su
esencia un 28 de febrero, para que

desde Almería a Ayamonte se alza-
ra la voz y se dijera basta de cacica-
das y sí a una Andalucía progresis-
ta. Basta también habrá que decir
ahora, y que el clamor de los anda-
luces se extrapole hacia el resto de
España. ¡Ya está bien de tanto re-
corte a costa de personas necesita-
das! ¡Que la voz de Andalucía, sea
la voz de España! Que de Andalu-
cía brote la onda transmisora que
nos haga recordar a los andaluces
que ya no somos esclavos de nin-
gún tópico. Desde Andalucía debe
florecer el cambio. Un cambio que
sea el cauce que riegue el pensa-
miento, básicamente, de los jóve-
nes –no aceptemos lo de una gene-
ración perdida, rescatémosla de la
enjundia manipuladora en la que
está inmersa, bañémosla de lo ra-
zonablemente ético y saludable–.

Ellos deben abanderar la inquietud
por la equidad y lo razonablemen-
te correcto, acorde con el progreso.
Nadie nos tiene que recordar que
podemos, pues ya pudimos, e
igualmente los andaluces ejerce-
mos ese verbo en el tiempo presen-
te y así proyectamos el futuro:
arando y pescando con la sabiduría
de nuestra gente para decir paz y
esperanza. Federico y Blas, pueden
descansar a gusto, su lucha no fue
en balde. ¡Enarbolemos juntos la
blanca y verde, por una Andalucía
libre, España y la Humanidad!.Jo-
sé Muñoz (Mairena del Aljarafe)

Esteban

● Las cartas no deben exceder
de las 20 líneas y han de estar
firmadas, indicando el DNI
y el domicilio.

CARTAS AL DIRECTOR Correo: Calle Rioja, 14-16 e-mail: cartas@diariodesevilla.es Fax: 95 450 62 22

El timo del Prado
Recoge la prensa de estos días la apertura de la zona de los jardines
del Prado de San Sebastián, en la que, contra la legalidad, el sentido
común y reiteradas protestas ciudadanas, el rector de la Universidad
y el ex alcalde Monteseirín se empeñaron en construir una biblioteca
destruyendo la mejor zona de los jardines. La reapertura se produce
con el inevitable y desesperante retraso que aqueja a toda decisión
relativa al urbanismo sevillano. Pero lo que más sorprende y soli-
vianta es que los titulares de prensa beatíficamente expresan que,
tras las obras de reurbanización, “la zona recupera su aspecto origi-
nal”. Y nada más lejano de la realidad. Donde existía anteriormente
una zona arbolada con ejemplares de gran porte, diversas fuentes,
juegos infantiles etcétera, que la convertían en la parte más estética
(la única) del jardín, han dejado ahora un páramo desangelado, con
ridículos arbolitos y una durísima solería de adoquines ideal para
que los niños se rompan la crisma correteando por ella (¿quién con-
cibe un jardín con suelo adoquinado, santo cielo?). Como cabía es-
perar, la Universidad ha acabado tomándole el pelo a los sevillanos;
y éstos pagando –literalmente- el pato. Fernando Vallejo (Sevilla)

EDITORIAL

LA CAMPAÑA
DE MONAGO

E
L candidato del Partido Popular para las
elecciones del 22-M, Juan Manuel More-
no Bonilla, ha de hacer frente a una serie
de dificultades en el camino de la deseada

victoria electoral. Entre ellas, el nivel relativamen-
te bajo del conocimiento que de él tienen los anda-
luces, los sacrificios de la política de austeridad del
Gobierno de la nación y el listón que le puso hace
tres años Javier Arenas, al derrotar por vez primera
en unos comicios autonómicos a los socialistas,
que de todos modos continuaron en el poder. A lo
que no tendría que hacer frente es al llamado fuego
amigo: las declaraciones y actos de otros líderes
nacionales del PP que, al plantear críticas a la Junta
de Andalucía, lo hacen tan torpemente que insul-
tan a la comunidad autónoma andaluza y, con
efecto bumerán, facilitan la campaña del PSOE an-
daluz, muy hábil en revertir a su favor estos dardos
injustificables de campaña. Con anterioridad fue-
ron dirigentes populares tan polémicas como Es-
peranza Aguirre o Ana Mato quienes dibujaron con
brocha gorda un panorama de Andalucía que re-
sultó vejatorio para los andaluces, su grado de edu-
cación y sus problemas económicos. Ahora ha sido
el presidente de Extremadura, José Antonio Mona-
go, el que ha impulsado su propia campaña para la
reelección en mayo a través de una serie de vídeos

de animación en la
que se ridiculiza a
los andaluces y se
incurre en todos los
tópicos de folcloris-
mo, resignación y
clientelismo que da-
ñan la imagen de es-
ta comunidad autó-
noma. La secretaria

general del PP, Dolores de Cospedal, ha pedido pú-
blicamente a Monago que retire los dibujos y se
centre en la defensa de sus políticas como presi-
dente extremeño. Pero el más indignado ha sido
Moreno Bonilla, consciente de que los chuscos
mensajes de Monago, lejos de ayudarle en su difícil
campaña electoral, le perjudican seriamente, al
vincular al partido que representa y lidera en esta
región con esa lamentable caricatura. Hay quien
ha llegado a la conclusión, medio en broma medio
en serio, de que el mejor agente electoral del PSOE
no se encuentra en la sevillana calle San Vicente ni
en el Palacio de San Telmo, sede de la Presidencia
de la Junta, sino en las residencias oficiales de líde-
res no andaluces del PP que ni siquiera estarían le-
gitimados para intervenir en la campaña autonó-
mica. No basta con el ruego de Cospedal: Monago
debería ser obligado a abandonar su espuria pro-
paganda falsamente institucional. Por la dignidad
de Andalucía, que es lo más importante, desde lue-
go, pero también por no poner más chinitas en el
camino a Moreno Bonilla, que ya tiene serios obs-
táculos que superar para alcanzar el día 22 un re-
sultado honroso y ajustado a sus méritos.

La torpe irrupción del
presidente extremeño
en la campaña electoral
andaluza insulta a
Andalucía y perjudica
aMoreno Bonilla
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VIVIR EN SEVILLA
Sesión de cine
en el Espacio
Cultural Colombre

PISTAS
PARA
HOY

Tertulia cinematográfica sobre
Gravity, dirigida por Alfonso
Cuarón. 20:00. C/ Esperanza
de Triana. Entrada libre.

Cierre del ciclo
Transiciones
en Derecho
Exhibición del filme Informe
general... (1976), de Pere Portabella.
Presenta el profesor Sebastián
Martín. C/ Enramadilla. 19:00.

‘La gran ilusión’,
de Jean Renoir,
en La Cinemateca
Exhibición de esta obra maestra sobre
las relaciones humanas en la Gran
Guerra. 20:00. IES Martínez Montañés
(C/ Fernández de Ribera, 17).

D

Ana Fernández

Contra la violencia de género o la
brecha salarial o a favor de una
mejora en la política de concilia-
ción laboral. La desigualdad es un
hecho y aún son muchos los moti-
vos que siguen justificando la
conmemoración del 8 de marzo.
Cada año son más las institucio-
nes públicas y privadas que se su-
man a esta convocatoria con el fin
de aportar su granito de arena en
el Día Internacional de la Mujer.
Teatro, mesas redondas, marchas
reivindicativas, gestos simbóli-
cos, conciertos... Son heterogé-
neas las actividades planteadas
para esta fecha que se extienden
a lo largo del mes tanto en la capi-
tal como en la provincia.

El acto central de esta efeméri-
de será la manifestación convo-
cada por el Movimiento Feminis-
ta de Sevilla, el próximo domingo
a las 12:00, desde la Plaza Nueva
hasta la Plaza de la Concordia. Pe-
ro desde hoy ya se comenzará a re-
conocer a aquellos que trabajan
en pro de la igualdad. Así, la Aso-
ciación Páginas Violeta entregará

hoy su II Premio a Mónica More-
no, presidenta de la Asociación de
Jóvenes Empresarios de Andalu-
cía (AJE Andalucía) y a la Asocia-
ción Andaluza de Mujeres en los
Medios Audiovisuales (Aamma).
Lo hará en el Teatro Duque a las
20:00 (entrada gratuita), donde
se han programado una serie de
actuaciones, a cargo de la actriz
Rosario León, con un fragmento
de su obra Las otras; la compañía
Xagua Cía, con su danza-perfor-
mance Íntimamente flamenco; la
cantautora Lucía Socam; Elzbie-
ta, que ofrecerá su danza libre
acompañada por Francisca López,
que entonará cantos sefardíes; o
la banda The Majorettes, que in-
terpretará soul de los años 50.

Otros serán los distintivos que
estos días se entregarán. Mañana,
a las 13:00 en el NH Collection, se
concederán los Premios Meri-
diana que otorga el Instituto An-
daluz de la Mujer. Entre otras ga-
lardonadas, destaca el premio es-
pecial del jurado a Concha Caba-
llero Cubillo y a Adela Muñoz Pá-
ez, colaboradora de Grupo Joly.
Por su parte, la Cámara de Co-

mercio de Sevilla celebrará hoy
el acto de entrega del Premio de
Reconocimiento a la Mujer Em-
presaria Sevillana, que será en-
tregado a Reyes Queraltó Her-
nández, del Grupo RQueraltó, y a

Mayka Pérez Calado, promotora
de la empresa TuEquipaje.com.

Los sindicatos no faltan a esta
cita y, además de sumarse a la ma-
nifestación, elaboran sus propios
eventos. Comisiones Obreras rea-

lizará hoy por la mañana las Jor-
nadas La acción sindical frente a la
brecha salarial: impacto y repercu-
sión de género. También inaugura-
rá una exposición colectiva en el
Pasaje González Quijano, 10 (has-
ta el 21 de marzo), donde estarán
presentes las firmas Antonia Jaén,
Concha Jiménez o Nuria Postigo.
Por su parte, UGT homenajeará
hoy a las 17 Rosas de Guillena con
un documental con el mismo nom-
bre, en el salón de actos Pablo Igle-
sias a las 10:30.

Ya el domingo, la ONG InteRed
Andalucía organizará la II Carre-
ra Solidaria Deja tu Huella, por la
educación de las niñas en condi-
ciones de exclusión, que tendrá lu-
gar en el Parque del Alamillo a par-
tir de las 9:00. Durante todo el día
se podrá disfrutar de actuaciones,
se instalarán quioscos y se realiza-
rán juegos cooperativos. La ins-
cripción puede realizarse en la
web www.intered.org. La recauda-
ción obtenida se destinará a pro-
yectos educativos con enfoque de
género y derechos humanos.

Con el objeto de ornamentar
los muros que están en desuso en
espacios públicos, un grupo de
artistas se reunieron hace 10 años
para crear un organismo sin fines
de lucro, las Brigadas Muralis-
tas. Mañana viernes, y con moti-
vo de festejar el aniversario de la
asociación junto con el Día de la
Mujer, los integrantes de esta
agrupación pintarán los muros de
la zona sur de la Alameda esqui-
na Amor de Dios. El trabajo mos-
trará los rostros de personajes de

1. Reproducción del mural que distintos artistas pintarán mañana en la Alameda
de Hércules. 2. La Asociación de Mujeres Fibro-Reto actúa en Tomares.

1

2
M. G.

Marzo cambia de género
● El Día de la Mujer se conmemora el domingo, pero son muchos los actos
culturales, sociales y de concienciación que se celebran a lo largo del mes
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50 afios de la primera Misa en espafiol

E1 primer Pod is ir en paz

Todo era una novedad aquel 7 de matzo de 1965, cuando,
por primera vez, un Papa celebr6 la Misa, no en latin,
sino en italiano. Ese dfa entr6 en vigor el Decreto sobre
Liturgia del Vaticano II, y Pablo VI celebr6 la Eucaristia
en una parroquia de Roma, donde explic6 que tal cambio
era ~un compromiso para corresponder al gran didlogo
entre Dios y el hombre,s. 50 afios despu~s, este sdbado,
el Papa Francisco visitard esa misma parroquia para
conmemorar aquel acontecimiento. Lo que pocos saben
es que, en Espafia, el primer Poddis ir en paz que sustituy6
al Ite misa est ya se habia escuchado un rues antes...

Pablo V 1:7-111-1965. A rriba, la pfigina de huecograbado del ABC de Sevilla con las fotos de la primera Misa en espafiol: 10-11-1965

L
a fecha del 7 de matzo de 1965
marc6 un hito en la Histo-
ria. Aquel dia entrO en vigor
en todo el mundo el Decreto

pontificio, nacido pot mandato del
Concilio Vaticano II, que permitia la
celebraci6n de la Eucaristia. no en
latin, sino en la lengua vern~cula de
cada naci~n. Por primera vez. Cristo
se haria presente en el Santo Sacrifi-
cio del altar cuando los fieles escucha-
sen en su propio idioma las palabras
de la consagracion.

La novedad fue total y oblig6 a
adaptar no s01o los libros littlrgicos,

sino sobre todo la mentalidad de
los sacerdotes y del pueblo de Dios.
El propio Pablo VI visit6 aquel dia
la parroquia romana de Todos los
Santos, para celebrar dl mismo en el
idioma de las calles. ~La norma fun-
damental, de ahora en adelante, es la
de rezar comprendiendo el sentido
de cada frase y de cada palabra, de
integrarla en nuestros sentimientos
personales, y de unirnos al alma de la
comunidad, que va a coro con noso-
tros,,, explic0.

Para tan histOrica ocasiSn, muchas
parroquias repartieron copias con el

esquema de la liturgia, para que los
seglares supiesen qu6 tertian que res-
ponder y cu~ndo. Y no s61o para evitar
inc6modos silencios o. l~eor, el caos de
responder real. sino sobre todo para
que los catOlicos disfrutasen de poder
dirigirse al Padre en su Iengua ma-
terna: El Sefior est~ con vosotros; Una
palabra tuya bastard para sanarme;
[~ste es el Cordero de Dios que quita
el pecado del mundo; Tomad y corned
todos de El; Demos gracias a D los...

E1 maremdgnum litorgico que se
avecinaba era tal que muchos obispos
temieron que ni sus pfirrocos ni SUS

fietes supiesen adaptarse a un cam-
bio abrupto, y solicitaron a Roma un
tiempo para entrenarse en el nuevo
ars celebrandi. Pot eso, en diciembre
de 1964, Pablo Vl habia concedido
que, antes del 7 de matzo, pudiesen
celebrarse ,~ad experimentum verda-
deras celebraciones de la Misa, para
instrucci6n y preparacion del clero y
de los fieles**. Y esta disposiciOn rue la
que aprovech6 el entonces arzobispo
de Sevilla, el cardenal Bueno Monreal,
para que la sede hispalense acogiese
la que iba a ser la primera Misa en es-
pafiol de la Historia. Una celebraci6n
que no solo iba a tenet acento andaluz.
sino que iba a tenet lugar en un esce-
nario harto simb61ico: la Facultad de
Ciencias de la Universidad de Sevilla.
La lglesia entraba en la modernidad
pot la puerta grande..

Novedad con acento andaluz

El 10 de febrero de 1965 -un mes an-
tes que la Misa italiana de Pablo VI-.
el Aula Magna del campus sevillano se
convertia en un templo improvisado.
La expectacidn era tanta queen el au-
ditorio no cabia un alfiler, y estaban.
entre otros, el Rector y el alcalde de
Sevilla.Justo antes de la Misa. el padre
Franco Velasco, sacerdote misionero,
lanzo una disertaci6n sobre la Santi-
ficaciOn de la ciencia y de la t~cnica,
en la que recordaba que ~no hay que
asustarse por los peligros de la mo-
dernidad~ siempre que no se pierda el
horizonte de Dios, que es quien cam-
bia la vida y la hace sublime. Lanza-
ba asi un guante que iba a recoger en
su homilia el encargado de presidir
la Eucaristia. a la sazon el entonces
obispo auxiliar de Sevilla, monsefior
Jos~ Maria Cirarda. que con el tiempo
seria Vicepresidente de la Conferencia
Episcopal: ttEs necesario que nuestra
vida eche raices en la re: en la vida de
cada uno debemos examinar la vet-
dad que profesamos, y examinar si
vamos con esa fe por la vida. todas las
horas del dim~. La novedad lit~rgica.
a fin de cuentas, s61o era una excu-
sa para entender mejor la llamada de
siempre a la conversion, a vivir una
vida nueva en Cristo.

Jos~ Antonio MOndez
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SADUS
CAU CUATRO ENFRENTAMIENTOS DE CUARTOS DE FINAL

El conjunta entrenado par Jonatan Dominguez le gan6 la partida a la Universidad de Granada.

El ’Uni’ ya tiene a un
equipo en semifinales
Lajornada pasada depar6 la clasificaci6n del bloque masculino de
baloncesto de la Universidad de Sevilla, que se apoy6 en el goal average

SADUS
SEVILLA

Los Campeonatos de Andalu-
cfa Universitarios volvieron a
escena durante la jornada de
ayer. Cuatro enffentamientos
en los cuartos de final de los
CAU 2015 que se saldan con
resultados muy variados para
la Universidad de Sevilla.
Victoria en balonmano mas-
culino, que no consigue la cla-
sificaci6n por el ’goal average’
de ida, empate en los estrenos
de baloncesto femenino y ffit-
bol 11 masculino, y derrota en
baloncesto que obtiene el pase
a semifinales gracias a la ven-
taja de 10 puntos con la que
llegaba a este enfrentamiento.
Los hombres de Manolo Pefia
salieron al c~sped de la ciudad
califal demostrando su supe-
rioridad con la pelota, algo que
no se traducirfa en goles. Sin
embargo, en la segunda mitad,
los sevillanos pusieron el 0-1
en el marcador, un resultado
muy jugoso para defenderlo a

la vuelta. Pero, un penalti mar-
cado hizo que los cordobeses
empataran y dejaran todo abier-
to para una vuelta que se juga-
r~i el pr6ximo dfa 11 alas 12:00
horas. Mientras tanto, a la mis-
ma horn, el pabell6n del SADUS
se velda literalmente abajo des-
pu~s de un derroche de garra,
castay orgul]o de los chicos de
balonmano. Se trataba del
encuentro de vuelta de cuar-
tos, una eliminatoria que se les
puso muy cuesta arriba tras
perder 28-21 en la ida ante Gra-
nada. Sin embargo, en una
segunda parte para quitarse el
sombrero, los de Nacho Rues-
tes fueron a rumba abierta a
pot su rival y tras remar con-
tra viento y marea, se queda-
ton alas puertas de la heroica
ganando 30-23, pero perdien-
do el ’goal average’.

Baloncesto masculino
Con la eliminaci6n del balon-
mano, llegaba el mmodel balon-
cesto masculino. E1 cuadro de
]onatan Domfnguez gan6 72-

82 en la ida ante un Granada
queen Sevilla mostr6 sus cua-
lidades y se aprovech6 de la
relajaci6n de los sevillanos, a
los que les cost6 entrar en el
partido. Sin embargo, los des-
tellos de calidad de los jugado-
res locales hicieron que los gra-
nadinos nunca 8e marcharan
en el marcador y, pese a ganar
el partido 68-69, no les vali6
para derrotar a los de casa, que
juganin las semifinales en Alme-
rfa y lucharfm por las medallas.
Por filtimo, el Universidad de
Sevilla de baloncesto femeni-
no debutaba en la competiciOn
en la ida de cuartos ante la Uni-
versidad de JaOn, en un encueno
tro marcado pot la igualdad
mfixima entre ambos conjun-
tos, y, pese a que ambos equi-
posse pusieron delante en el
marcador e incluso tomaron
cierta ventaja, acabaron empa-
tando 53-53 y tendrfin que deci-
dir el pase a semis en Ja6n,
dejando patente que las sevi-
lianas tendr~in que sudar si
quieren revalidar el tftulo.

FITBALL XTREM EN LA SALA No DOS

Mejora tu equilibria y la
coordinaci6n en el SADUS
El Servicio de Acfividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla ya ha normalizado las activi-
dades de libre acceso para todos
los abonados ~ dentro del amplio
abanico de modalidades depm-
tivas que se ofrecen, el SADUS
ofrece la posibilidad de realizar
disciplinas originales y con un
gran beneficio ffsico.
Una de las actividades m~s deman-
dadas en el Complejo Deporti-
vo Oniversitario de Los Berme-
jales el fitBall xtrem.
Esta modalidad, que se practi-
ca en la Sala 2 del Complejo, es
mm clase dinSmica en la que los
usuarios, mediante tres rases
dentlo deI entmnamiento (calen-
tamiento, fase de trabajo y esfi-
ramientos), y utilizando princi-
palmente pelotas de goma, ade-

mils de otros materiales, se dedi-
can a mover y mforzar todas las
partes del cuerpo ayudado por
los materiales con el fin de mejo-
tar la coordinaci6n, equilibfio y
la fuerza de las diversas articu-
laciones y mfisculos que se ejer-
citan. AsL si est~is interesado en
practicar esta din~mica moda-
lidad deportiva, el SADUS ha
programado tins sesiones sema-
nales de entrenamientos, con
una duraci6n de 55 minutos,
que se llevan a cabo lunes, midr-
coles y viernes a partir de las
19:00 boras. Los nuevos abona-
dos podrfin darse de alta a tra-
vds de la Oficina Virtual de la
p~igina oficial del SADUS o acu-
de a la Oficina de Atenci6n al
Cliente situada en el Complejo
de Los Bermeiales.

Los lunes, mi~rcoles y viemes, en la Sala 2 del Complejo Deportivo.

COMPLEJO RAM(~N Y CAJAL

Nuevas instalaciones con
diversidad de actividades
El Servicio de Acfividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla inaugm6 el pasado 9 de febre-
ro el CED Pirotecnia, un centro
que, con el pabell6n de la zona,
forman el Complejo Ram6n y
Cajal. Nuevas instalaciones para
acoger nuevas actividades para
mayores y pequefios.
Asi, dentro del programa de con-
ciliaci6n de la vida familiar se
habilita el abono infantil, con
numerosas actividades que
podrgn llevar a cabo los nhSos y
nifias con edades comprendi-
das entre los 6 y los 13 afios.

Modalidades como el unihoc-
ke~ acmsport, mulfijuegos, k,~ra-
re, pafinaje, balle infanfil y balon-
cesto se impartir~in en el Pabe-
l16n de Ram6n y Cajal.
Con la inangmaci6n de este nue-
vo centro, que pertenece a la
Universidad de Sevilla, a seme-
janza del Complejo Deportivo
Universitafio Los Bermejales, se
pone en liza ofertas y descuen-
tos para hacer mils fficil y ase-
quible la pr~ictica del deporte
para la Comunidad Universita-
fiaylos vednos deV’~pol y Ram6n
y Cajal.
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SADUS

CAU / ESPERANZA S~,NCHEZ PRIMEROS SEMIFINALISTAS

El cuadm femenino de baloncesto pretende repetir la hazafia Iograda la temporada pasada.

"Vamos a intentar
quedar campeonas"
La seleccionadora de baloncesto del cuadro femenino de la Universidad
de Sevilla espera revalidar el titulo andaluz y set bronce nacional

SADUS
SEVILLA

Los Campeonatos de Andalu-
cia Universitarios viven en la
jomada de hoylos dltimos par-
tidos de ida de los cuartos de
final y los primeros de vuelta,
que decidir~in qui~nes son los
primeros clasificados a semi-
finales.
Las chicas del baloncesto de la
Universidad de Sevilla afin no
se han vestido de corto de for°
ma oficial en estos campeona-
tOS y, como define su entrena-
dora, Esperanza S~tnchez, espe-
ran repetir la haza~a de la pasa-
da campafia, donde quedaron
campeonas de Andalucfa y
bronce en Espafia, aunque
saben que tienen un list6n alto
que superar.
"Este afio las expectativas son
altas viendo los resultados de
la temporada pasada. E1 equi-
po es totalmente distinto, tene-
mos a150% de las jugadoras,
pero vamos a intentar conse-
guir llegar lo m~s lejos tanto en

los CAU como en los Campeo-
natos de Espafia", explic6.
Sobre su rival, la Universidad
de Ja6n, con la que ya jugaron
la pasada campafia, indic6 que:
"Ja6n es un equipo que no nos
puso problemas la temporada
pasada, pero no podemos con-
fiarnos porque eada afio los
equipos cambian y tendremos

i-Laentrenadora

conf[a en vencer a
la selecci6n
jiennense

L J
que trabajar para pasar a semi-
finales".
Esperanza conffa en desplegar
una buena defensa y salidas
el6ctricas a la contra. "Es un
equipo muy r~ipido. Este afio
no tenemos tanta altura como
el afio pasado, pero esperamos
romper con una buena defen-
sa, y a cotter. Definirfa a mi

planfilla como luchadora", agre-
g6 la entrenadora.
Adem~is del baloncesto feme-
nino, otros tres partidos se juga-
r~in tanto en C6rdoba, donde
el equipo de fdtbol 11 mascu-
lino quiere encarr’dar la elimi-
natoria a partir de las 12:00
horas y asf cerrar el pase a semi-
finales en Los Bermejales, como
los encuentros de vuelta que
disputan los chicos de balon-
mano y baloncesto en casa.
En baloncesto, el cuadro de
Jonatan Domfnguez gan6 72-
82 en la localidad de Granada,
un resultado que no deja evi-
dente la superioridad de los
sevillanos, que buscar~in las
semifmales a partir de las 14:00
horas en el pabell6n mulfifun-
cional de Los Bermejales.
Dos horas antes, alas 12:00
horas, el t~cnico Nacho Rues-
tes y los suyos intentar~in dar
la vuelta a128-21 de la ida para
eliminar a los nazarfes. Ambos
partidos sefftn eaaaitidos en direc-
to a trav6s de la serialTV US en
tv.us.es.

RUGBY 7 ENCUENTROS MUY PAREJOS

Edificaci6n se hace con el
titulo en Los Bermejales
El Servicio de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla organiz6 el III Torneo Seven
de Rugby 7 en el Complejo Depor-
tivo Universitario Los Bermeja-
les, una jomada donde los equi-
pos de las diver-
sas facultades
que se inscri-
ben juegan
entre ellos des-
de primera horn
de la mafiana
basra el medio
dia para dilu-
cidar qui~n es
el gran campe6n de la Univer-
sidad de Sevilla en esta discipli-
na deportiva.
La novedad en este certamen
fue la inclusi6n del equipo uni-
versitario de rugby de la Univer-

I- -I
-I_as ganas de

hacer deporte y la
diversi6n reinan en
estas jomadas

L J

sidad de Sevilla, que se visti6 de
corto para probar y medir sus
fuerzas de cara a los pr6ximos
campeonatos que disputar~in
hasta final de temporada.
La facultad de Edificaci6n, que

ya particip6 en
ediciones ante-
riores, dobleg6
a rivales de gran
entidad como
la facultad de
Agr6nomos o
Ingenieros,
plant~indose en
la final para

enfrentarse al equipo universi-
tario, al que acab6 superando y
haci~ndose con la tercera serie
de estos campeonatos en los que
reina la diversi6n y las ganas de
hacer deporte.

La facultad de Edificaci6n se hizo con el campeonato universitado.

NATACI(~N CTO. ESPAfiA INFANTIL

Magnificas marcas de los
chicos infantiles en C diz
E1 pasado fin de semana se cele-
br6 el Campeonato de Espafia
Infantil y Jtinior de nataci6n en
las instalaciones de la Ciudad
de C~idiz, en la provincia gadi-
tana, donde participaron cua-
tro deportistas del Universidad
de Sevilla.
De las cuatro nadadoras que se
desplazaron basra C~idiz, desta-
ca Mafia Jos6 Marffn, que nad6
cuatro pruebas, volando en los
800 metros libres, donde reali-

z6 su mejor marca personal con
un tiempo de 9.50.95.
Celia Gonz~ilez realiz6 tambi~n
su mejor marca personal en pis-
cina de 50, en la prueba de 200
metros espalda, con un tiempo
de 2.33.36. En la pmeba de rele-
vos del 4x200 metros libres, las
nadadoras Maria Jos~ Martin,
Celia Gonz~ilez, Gloria Martin y
Victoria Bandr~s consiguieron
mejmar su tiempo en piscina de
50 con un tiempo de 9.40.06.
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DD 
E contar noticias 
frente a una cámara 
de televisión a escri-
bir historias de fic-

ción. En 2012, Mara Torres (Ma-
drid, 1974), presentadora de La 
2 Noticias, quedó finalista del 
Premio Planeta con su novela 
La vida imaginada, una histo-
ria protagonizada por Fortuna-
ta Fortuna, una mujer que debe 
empezar de nuevo tras la ruptu-
ra con su pareja.  

En el mismo sello ha publica-
do la también presentadora 
Mónica Carrillo (Elche, 1978), 
que conduce el Informativo de 
fin de semana de Antena 3 junto 
a Matías Prats, su primera no-
vela. La periodista, que publica 
habitualmente microrrelatos 
en Twitter, escribió La luz de 
Candela, la historia de una jo-
ven fotógrafa que se enamora 
de quien no le conviene y que, 
frente a las dificultades de la re-
lación, tiene el apoyo incondi-
cional de sus amigas. 

También de la mano de Pla-
neta llegó a las librerías la pasa-
da primavera, El viaje de Tana-
ka, de David Cantero (Brunete, 
1961), presentador 
de Informativos Te-
lecinco. La novela, 
ambientada en Ja-
pón, habla de un lu-
gar “al que muchos 
ancianos van a morir 
y que guarda, tal vez, 
el secreto de la in-
mortalidad”. La vida 
de Mei Tanaka, resi-
dente en Tokio, da un 
gran giro cuando su 
madre fallece y deci-
de buscar esta miste-
riosa aldea para lle-
var sus cenizas. 

El año pasado fue 
galardonada con el 
Premio Primavera 
La noche soñada, de 
Màxim Huerta 
(Utiel, 1971), una no-
vela sobe la búsque-
da de la felicidad, que 

De la televisión 
a las librerías

arranca con la inauguración del 
cine de verano de la localidad de 
Calabella, en la Costa Brava, a 
cargo de Ava Gardner. Frente a 
la expectación que genera en el 
pueblo la llegada de la actriz, un 
joven decide dedicar todas sus 
energías en cumplir su sueño. 

En otoño llegó a las mesas de 
novedades el debut de Marta 
Fernández (Madrid, 1973), pre-
sentadora de Noticias Cuatro. 
Bajo el título Te regalaré el mun-
do, narra una historia familiar, 
de amor y de pérdida, “de un 
hombre que tendrá que inven-
tarse un mundo para conjurar 
su dolor y de otro que le ofrece-
rá el suyo a cambio de inventar 
un mundo nuevo”. 

La periodista navarra Con-
chín Fernández (Pamplona, 
1975) acaba de sumarse a este 
grupo con Querido Noah, “una 
historia real novelada” con la 
que cuenta su experiencia vital 
en el Congo y la historia de 
amor de la que nació su hijo Ja-
vier, fruto “de una preciosa his-
toria de amor, no solo hacia un 
hombre extraordinario, como 
es su padre, sino también hacia 
un continente y hacia un país”, 
según explica ella.

LA LUZ DE 
CANDELA 
Autora: Mónica Carrillo 
Editorial: Planeta, 
2014 
Páginas: 320 
Precio: 19,50 euros

LA VIDA 
IMAGINARIA 
Autora: Mara Torres 
Editorial: Planeta, 
2012 
Páginas: 256 
Precio: 19,50 euros

EL VIAJE DE 
TANAKA 
Autor: David Cantero 
Editorial: Planeta, 
2014 
Páginas: 312 
Precio: 19,90 euros

LA NOCHE 
SOÑADA 
Autor: Màxim Huerta 
Editorial: Espasa, 2014 
Páginas: 352 
Precio:  19,90 euros

QUERIDO NOAH 
Autora: Conchín Fer-
nándeza 
Editorial: Plaza & Ja-
nés 2014 
Páginas: 432. 17,90€

LOS MÁS VENDIDOS 
EN NAVARRA 

2  Distintas formas de mirar el 
agua. Julio Llamazares. Alfa-
guara. 
3     Del color de la leche. Nell 
Leyhson. Sexto Piso. 
4   Cabaret Biarritz.  José C. Va-
les. Destino. 
5  El guardian invisible. Dolores 
Redondo. Destino.  
6    50 sombras de Grey. E. L Ja-
mes. Lumen. 
7   La oculta. Héctor Abad Facio-
lince. Alfaguara. 
8   50 sombras más oscuras. E. L 
James. Lumen 
9  El impostor.  Javier Cercas. 
Random House. 
10  La puerta del cielo. Reyes 
Calderón. Planeta. 

Ficción

1 SANGRE 
O AMOR  
Donna León. 
Destino. 

No Ficción

1  BIOGRA-
FÍA DEL SI-
LENCIO  Pa-
blo D’Ors. Si-
ruela. 

2  El capital del siglo XXI. Tho-
mas Pikkety. Fondo de Cultura 
Económica. 
3    Sí, tú puedes. Cristina Soria. 
Temas de Hoy. 
4  Los últimos españoles de 
Mauthausen.  Carlos Hernández 
de Miguel. Ediciones B.  
5   A trancas y barrancas. Miguel 
Sánchez-Ostiz. Pamiela. 
6  El arte de no amargarse la vi-
da. Rafael Santandreu. Paidós. 
7 Yo fui a EGB. Jorge Díaz y Ja-
vier Icaz.  Plaza & Janés. 
8    El francotirador. Chris Kyle. 
Crítica.  
9  Juan Carlos I, el hombre que 
pudo reinar. Fernando Ónega. 
Plaza & Janés.  
10 La edad de la nada  Peter 
Watson. Crítica.

LIBRERÍAS COLABORADORAS 
■ El Corte Inglés, Gómez, Walden. 

‘LA CANCIÓN DE ROL-
DÁN’ 
Autor: Fernando Sánchez 
Dragó.  
Editorial:  Planeta.  
Páginas: 496. 
Precio: 21 euros (edición 
digital, 10,99€).

Fernando Sánchez Dragó (Madrid, 1936) 
hace malabares entre verdades y mentiras 
en su último libro. La canción de Roldán  es 
“una novela de no ficción”, según su autor, 
que recrea la peripecia muy real y verdade-
ra de un Luis Roldán (Zaragoza, 1943) que 
“podríamos ser todos”. Para Dragó, el exdi-
rector general de la Guardia Civil, paradig-
ma de la falacia y la corrupción en la España 
de los ochenta, d ha expiado su pena y “es 
una persona decente desde hace muchos 
años”.  “No es una biografía, ni una confe-
sión; no son  unas memorias, ni un ejercicio 
de periodismo de investigación” insiste su 
autor. Lo sitúa en la estela de ‘A sangre fría’ 
de Truman Capote, ‘Limónov’ de Emma-
nuel Carrèrre, ‘El cero y el infinito’ de Ar-
thur Koestler, o las últimas novelas de Ja-
vier Cercas y Antonio Muñoz Molina. “Es 
una novela con todas su virtudes y defectos” 
dice Dragó del tomo de 500 páginas que, 
con permiso de Dostoievski, ha subtitulado 
Crimen y castigo.  Miguel Lorenci (Colpisa).

Sánchez Dragó recrea la vida de Luis 
Roldán en una novela de no ficción

NUEVOS LIBROS 

‘LA MEMORIA DEL 
ARARAT’ 
Autor: Xavier Moret. 
Editorial: Península 
Páginas: 256. 
Precio: 17,90 euros (edi-
ción digital, 12,99€).

La fascinación del periodista y escritor es-
pecializado en viajes Xavier Moret por Ar-
menia no comenzó con un viaje al país mile-
nario, inventor del alfabeto en el siglo V, si-
no con una suma de experiencias previas 
que fueron macerando con los años.  “Me in-
trigaba ver cómo era este país extraño, mis-
terioso, milenario”. Lo que encontró en su 
viaje fue “un contraste infinito” entre la Ar-
menia idealizada de los armenios de la diás-
pora y la realidad del país marcado por la 
“pobreza”, la “corrupción” y la “fuerte he-
rencia soviética”. Aunque si hay algo que 
marca  la cultura armenia es el recuerdo del 
Domingo Sangriento, el 24 de abril de 1915, 
que data el inicio del genocidio que recuer-
da Moret en su libro La memoria del Ararat, 
cuando “los Jóvenes Turcos en el poder en 
Turquía mataron a muchos intelectuales 
armenios y forzaron a mujeres y niños a hu-
ir a través del desierto en una larga marcha 
sin agua y sin víveres en la que murieron un 
millón y medio de personas”. Rosario Gonzá-
lez(Colpisa)

Un viaje por la cultura armenia, herida 
por el genocidio de hace un siglo

‘DEL FRENTE POPU-
LAR A LA REBELIÓN 
MILITAR’ 
Autor: Diego Martínez 
Barrio. 
Editorial: Anagrama. 
Páginas: 752 
Precio: 29,90 euros (edi-
ción digital, 15,99 €)

El político sevillano Diego Martínez Ba-
rrio fue un caso único en la República por 
haber desempeñado las tres más altas 
magistraturas del Estado, y como revelan 
sus primeros escritos en el exilio, reuni-
dos ahora en Del Frente Popular a la rebe-
lión militar, un ejemplo de la tercera Es-
paña que no pudo ser. Presidente del Go-
bierno en 1933, de las Cortes desde 1936 y 
de la Segunda República, interinamente 
en 1936 y en el exilio desde 1945 hasta su 
fallecimiento en 1962, Martínez Barrio 
“representó como pocos a esa tercera Es-
paña que a partir de 1936 se vio aplastada 
por los extremismos de derecha e izquier-
da”, según los editores de estos escritos 
del exilio. Leandro Álvarez Rey, catedráti-
co de Historia Contemporánea de la Uni-
versidad de Sevilla y autor de Diego Martí-
nez Barrio. Palabra de Republicano, re-
cordó  que el político sevillano fue elegido 
presidente de las Cortes “con el voto prác-
ticamente unánime de izquierdas y dere-
chas”. 

Diego Martínez Barrio, un ejemplo de 
la tercera España que no pudo ser
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

Comienzan este viernes en la US las reuniones
de trabajo para constituir la mesa de
negociación del PDI
SEVILLA, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   Representantes de cada sindicato presente en el Comité de Empresa y la Junta de Personal Docente
e Investigador (PDI) de la Universidad de Sevilla (US) --CCOO, CSIF, SAT y UGT-- mantendrán a
partir de las 12,00 horas de este viernes 6 de marzo la primera reunión de trabajo con el equipo de
gobierno de la Hispalense para constituir la futura mesa de negociación del PDI, una de las
principales reivindicaciones del colectivo laboral de la sede académica.

   Así lo han confirmado a Europa Press fuentes sindicales, después de que la predisposición de la
institución al cumplimiento de esta solicitud quedase patente en la reunión mantenida a mediados del
pasado mes de febrero entre los representantes de los trabajadores y el rector, Antonio Ramírez de
Arellano, en lo que supuso el primer encuentro entre las partes tras las pasadas elecciones sindicales
y la nueva constitución de los órganos de representación.

   En dicha reunión también se apuntó a la solución de la problemática del acceso a las listas de
distribución para poder acometer una mejor comunicación con la plantilla.

   Así, tras esta primera reunión, aseguraron que en todos los temas puntuales "se han mostrado
bastante proclives a sentarnos y tener un buen clima de diálogo entre los órganos y el equipo de
gobierno, canalizándolo todo a través de la futura mesa de negociación".

   En este sentido, las demandas son prácticamente las mismas que las de la legislatura anterior, es
decir, asuntos como la ya mencionada constitución de una mesa de negociación para el personal
docente o ajustar los planes de asignación del profesorado para que ningún docente ni investigador
supere los 24 créditos (240 horas de docencia presencial).

   Asimismo, también se plantea el establecimiento de criterios objetivos y definidos para la
promoción del profesorado ante las restricciones impuestas por el Gobierno central en lo que respecta
a la tasa de reposición o la asimilación del desempeño de cargos de gestión para el Rectorado en
relación a posibles procesos de acreditación.

   Por otro lado, y como petición concreta del personal laboral, se pide un plan de promoción y
estabilidad para los colectivos más "precarios", como el de los docentes asociados o el personal
interino. También se reclama reestablecer las listas de distribución --eliminadas desde los tiempos de
Miguel Florencio como rector-- para poder acometer una mejor comunicación con la plantilla.
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Educación

El presidente de la CRUE alerta de que los
ajustes en el sistema universitario han
deteriorado sus infraestructuras
MADRID, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   El presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Manuel López,
ha alertado de que los ajustes en el sistema universitario han deteriorado sus infraestructuras, durante
su intervención en el XXIII foro anual 'Los cimientos del nuevo crecimiento: Talento y Excelencia
País', celebrado este miércoles en Madrid y organizado por el Club de Excelencia en Gestión.

   A su juicio, el ajuste financiero del sistema universitario español ha sido "enorme" durante los
últimos años y por ello, una de las consecuencias, ha sido "el deterioro de las infraestructuras".

   El presidente de la CRUE ha indicado que este es uno de los tres tres "problemas importantes" a los
que se enfrenta la universidad, junto con las consecuencias de la crisis sobre el paro juvenil y la
investigación.

   En el caso del paro juvenil, ha afirmado que es "el daño estratégico social más importante" que se
ha producido a raíz de la crisis y que tiene como consecuencia la "pérdida de talento y de
protagonismo de las nuevas generaciones".

   Sobre sus repercusiones en la investigación, ha destacado que conlleva una "pérdida de talento" por
"la disuasión de algunos a iniciar la carrera investigadora y la de otros a volver a España", así como el
impulso a otros a abandonar el país.

   No obstante, López ha señalado como efecto positivo que la disminución en la financiación de la
I+D ha aumentado la eficiencia de los proyectos de investigación europeos.
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Unos estudiantes universitarios siguen una clase en la facultad de Formación de Profesorado en la UB

El60%delasnuevasoportunidades
deempleoserápara losuniversitarios
Un estudio alerta de que los jóvenes con formación básica quedarán relegados

JORDI PLAY / ARCHIVO

SilenciodelGobiernocon las ofertas para esclavos

CELESTE LÓPEZ
Madrid

Hay que estudiar. No hay otra.
Pero no vale sólo con terminar la
ESO. Hay que seguir y conseguir
alcanzar un título universitario o
uno de grado superior. Es la úni-
camanera de conseguir un traba-
jo en un futuro próximo en el que
casi el 60% de las oportunidades
laborales será para trabajadores
con alta cualificación, mientras
que las opciones para los niveles
educativos inferiores serán casi
inexistentes, un 2%.
Así lo indica el estudio de la

Fundación BBVA y el Instituto
Valenciano de Investigaciones
Económicas (Ivie) Trayectoria y
perspectivas de la formación y em-
pleo de los jóvenes españoles, ela-
borado por los investigadores Lo-
renzo Serrano y Ángel Soler. El
estudio analiza los problemas la-
borales de los jóvenes de entre 16
y 34 años durante las tres últimas
crisis, el papel de la formación en
su resolución y las perspectivas
de empleo para la próxima déca-
da.
Según este trabajo, los jóvenes

con estudios postobligatorios
(desde bachillerato y formación
profesional hasta universitarios)
tienen una probabilidad mayor
de estar ocupados, con una venta-
ja de 10,7 puntos porcentuales
(hasta 13 en el caso de los univer-
sitarios) frente a los que poseen
estudios primarios o secundarios
obligatorios. Por ello, la relevan-
cia de la calidad de la formación
para la empleabilidad se acentua-
rá durante la próxima década, un
periodo en el que las oportunida-
des de empleo se concentrarán
en los más cualificados y apenas
habrá trabajo para quienes solo
completen la educación obligato-
ria. En este punto, los investiga-
dores advierten de la necesidad
de iniciativas públicas y privadas
mucho más potentes que las ac-
tuales paramejorar la empleabili-
dad de los jóvenes escasamente
cualificados, que se enfrentan a
elevados riesgos de exclusión la-
boral.
Pero, además, de la formación

importan mucho las competen-
cias, entendidas como destrezas
y conocimientos efectivamente
adquiridos: “Unbuen aprovecha-

miento educativo aumenta la pro-
babilidad de inserción laboral en
otros 13 puntos porcentuales adi-
cionales, tanto como poseer estu-
dios superiores”, señala el citado
trabajo.
Los investigadores insisten en

este punto, que la calidad de la
formación, incluso la superior, es
clave para conseguir un empleo.
Así, una parte importante de la
sobrecualificación de los univer-
sitarios es aparente porque en
bastantes casos sus competen-

cias sonmenores de las que debe-
rían poseer por su nivel de estu-
dios: uno de cada dos jóvenes teó-
ricamente sobrecualificados
(ocupados en puestos que no re-
quieren estudios superiores) tie-
nen un nivel bajo o medio-bajo

de competencias; en cambio,
quienes poseen el nivel más alto
de competencias ocupan puestos
de trabajo adecuados y apenas pa-
decen sobrecualificación, seña-
lan.
¿Cuál es la solución? Los auto-

res señalan que el desajuste entre
nivel educativo y competencias
que padecen muchos jóvenes de-
be intentar corregirse mediante
la formación continua. “Pero en
este ámbito existen debilidades
en la oferta existente y se requie-
ren cambios decididos”, señalan,
en varias direcciones: de toma de
conciencia de los jóvenes y las fa-
milias; de las empresas, que han
de jugar un papel más activo; y
del sector público, que ha de de-
sarrollar “políticas ambiciosas pa-
ra reducir lamagnitud del proble-
ma del medio millón de jóvenes
de 18 a 24 años que buscan traba-
jo sin éxito pero que no reciben

formación para poder conseguir-
lo”, indican.
En la próxima década los jóve-

nes van a tener más oportunida-
des de trabajo por una cuestión
demográfica. Entre el 2013-2025,
las previsiones de puestos de tra-
bajo a cubrir (creación neta de
empleo y jubilaciones) van de 7,2
millones en el escenario pesimis-
ta a 9,7 en el optimista. En 2014
la creación neta de empleo ha do-
blado la previsión media anual
optimista y, de mantenerse, “ha-
bría que añadir 1,2 millones adi-
cionales de oportunidades labora-
les en la próxima década, situán-
dose el total de oportunidades en
10,9 millones”, dicen.c

]Silencio. Esa es la respuesta
del Ministerio de Empleo y
Seguridad Social a la informa-
ción publicada el pasado sába-
do por La Vanguardia en la
que se alertaba del incremen-
to de anuncios, en portales
de internet, de empleadores
que ofrecen trabajo a cambio
de una cama y un plato de
comida, sin derecho a sueldo.
La realidad de personas des-
esperadas que aceptan esos
trabajos, lo que les convierte

en esclavos, seguro que pre-
ocupa al ministerio que debe
de velar por la seguridad y
dignidad de los trabajadores
pero no mueve ficha por aho-
ra. Y sorprende, pues desde
fiscalías o sindicatos se consi-
dera que es al Ministerio de
Empleo al que competería
perseguir de oficio a esos
anunciantes que se están
aprovechando de la desespe-
ración de trabajadores dis-
puestos a ser explotados por

una cama y un plato de comi-
da. Erradicar con esa explota-
ción no parece complicado,
pues esos empleadores que
resaltan en sus anuncios que
no piensan pagar un sueldo
dejan su teléfono para poder
contactar con los aspirantes.
Llevar el caso a los tribuna-

les es ya más complicado,
pues habría que probar que
los autores de esos anuncios
actúan con un claro ánimo de
aprovecharse del estado de

necesidad de las personas
que necesitan trabajo. El úni-
co antecedente del que se
tiene constancia en España
de una denuncia por una de
estas ofertas está en Guadala-
jara. El sindicato CC.OO. lle-
vó a la Fiscalía uno de esos
anuncios, pero el caso acabó
archivado ya que, cuando se
quiso investigar, el autor del
mismo había retirado ya su
oferta al saber que iban a
denunciarle./ J. Ricou

Acreditar estudios
superiores hace
aumentar en 13
puntos la probabilidad
de tener un trabajo

El 17%deparejas conproblemasde
fertilidad tienepoca actividad sexual
A. MACPHERSON Barcelona

“Paradójico, sí, pero el 16,8% de
las parejas que acudieron a nues-
tro servicio de Andrología con
problemas de fertilidad tenían
una actividad sexual baja: un coi-
to a la semana o menos”, explica
el andrólogo del Institut Mar-
qués, Ferran García.
El dato se desprende de la ex-

plotación de datos de 1.255 casos
en los que se buscaba sin éxito un

embarazo de forma natural. Una
buena parte de los pacientes lle-
vaban uno o más años buscando
concebir un hijo y los menos te-
nían una disfunción sexual como
causa de esa infertilidad. “El gru-
pomayor tenía esa disfunción co-
mo consecuencia de la esterili-
dad y el problema se agrava al co-
nocer el diagnóstico y el trata-
miento”, explica Ferran García.
Estrés, trabajo, horarios apare-

cen como causas probables de la

falta de apetito sexual cuando
precisamente se busca un hijo.
Pero por encima de todas las cau-
sas se asoma el sexo a demanda.
Así se llama la convocatoria
sexual para los días fértiles. “Mu-
chos de los pacientes explican su
sensación de sentirse donantes
de semen y viven comouna enor-
me presión esa casi obligación de
que la relación sea productiva pa-
ra lograr el embarazo”.
Desde el punto de vista del an-

drólogo, el modo de vida de mu-
chas de estas parejas, entre los 30
y los 40 años, tampoco juega a fa-
vor, pero defiende que la fertili-
dad mejora con una actividad
sexual más intensa, entre dos y
tres veces a la semana. “Tener
más relaciones, con mayor fre-
cuencia, es fisiológicamente muy
positivo. No hay ni que pensar en
los días fértiles, porque seguro
que se coincide con alguno y eso
rebaja la presión y, por lo tanto,
la ansiedad. Así que, probable-
mente, tambiénmejore una parte
de los casos de disfunción sexual
del varón”, señala el andrólogo.
Por el contrario, demasiada

abstinencia no mejora el número
de células masculinas, no se acu-

mulan, pero puede dar salida a es-
permatozoides inmóviles y favo-
recer una mayor fragmentación
del ADN de cromosomas del es-
perma, lo que acaba afectando a
la viabilidad de los embriones si
se logra una fecundación.
“El sexo a demanda y la ansie-

dad en torno a la capacidad repro-
ductiva es una dinámica difícil de
romper, porque está sujeta a va-
rias condiciones ajenas al sexo:
se trata de trabajo, de problemas
económicos, familiares, del entor-
no más que de la propia relación
de pareja”. El andrólogo cree que
muchos de sus pacientes resuel-
ven su disfunción una vez logran
reproducirse. “Almenos, no vuel-
ven”.c
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La Inmobiliaria Carso, sociedad
controlada por el empresario
mexicano Carlos Slim, lanzará
una opa sobre el 100% de Realia,
la inmobiliaria de FCC. Esa opa
supera a la presentada porHispa-
nia en noviembre de 2014, a 0,49
euros por título. Hispania cuenta
entre sus principales accionistas
con el magnate George Soros,
por lo que Realia se ha converti-
do en el campo de batalla de dos
de los grandesde la escenaeconó-
mica mundial.

La acción de Realia cerró ayer
a 0,86 euros en Bolsa, lo que deja
la oferta un 33% por debajo del
valor de cotización.

Slim tiene posiciones más
avanzadas que Soros ya que, en
paralelo a la opa, ha anunciado
un acuerdo de compra del 24,9%
del capital que está en manos de
Bankia. Además, es el primer ac-
cionista de FCC, que controla ca-
si otro 37% de la inmobiliaria, por
lo que su control indirecto es to-
davía mayor. FCC ha rechazado
vender su paquete en Realia a
Hispania.

La oferta de Slim supone valo-
rar Realia en 178 millones, un
32,6% por debajo de su capitali-
zación bursátil, que es de 264
millones. La oferta de Hispania
valoraba la inmobiliaria en
150,6 millones.

Inmobiliaria Carso anunció
que lanzará su oferta “en el plazo
de nueve meses contados desde
la firma del contrato de compra-
venta” con Bankia, que también
hizo público ayer este acuerdo.
El precio de la operación de com-
praventa 0,58 euros por acción,
el mismo que el de la opa, y valo-
ra el paquete en 44,5 millones.

El contrato para la compra
del 24,95% establece dos condi-
ciones suspensivas: la primera es
la obtención de la preceptiva au-

torización del Ministerio de Ha-
cienda, en cumplimiento de la
ley de reestructuración y resolu-
ción de entidades de crédito, por
serBankia una entidadnacionali-
zada. La segunda condición es la
emisión de un informe de valora-
ción por un banco de inversión
que manifieste que se considera
que el precio de la operación es
un precio de mercado.

Teniendo en cuenta que la
opa formulada por Hispania es
inferior a la ofrecida por Slim, In-
mobiliaria Carso deberá presen-
tar la oferta como competidora y
estará condicionada a que se
cumplan las condiciones anun-

ciadas. Si al final del plazo de
aceptación de la opa, no se cum-
ple alguna condición, la opera-
ción quedará sin efecto.

Carlos Slim aborda la compra
de Realia apenas tres meses des-
puésde convertirse en primer ac-
cionista de FCC.

Realia cuenta con una divi-
sión de patrimonio en renta que
suma unos 419.000 metros cua-
drados, valorada en unos 1.850
millones, así comoedificios de ofi-
cinas y varios centros comercia-
les, entre los que sobresale una
de las Torres Kio de Plaza de Cas-
tilla de Madrid, sede de Bankia.

No obstante, la compañía aún
cuenta con un negocio residual
de promoción de vivienda y sue-
lo, que comprende una cartera
de 1,87 millones de metros cua-
drados de suelo y unas reservas
de unos 655 pisos. Realia cerró
2014 con números rojos de 39,6
millones, un 22% menos que la
pérdida de un año antes.

Slim lanza una opa sobre Realia
tras comprar el 24,9% a Bankia
La oferta de 0,58 euros por acción valora la inmobiliaria
en 178 millones, un 33% menos que su precio en Bolsa

La Fundación BBVA y el Institu-
to Valenciano de Investigaciones
Económicas (IVIE) ponen negro
sobre blanco una de lasmáximas
que aterra a los jóvenes poco cua-
lificados: que los nuevos proce-
sos productivos, intensivos en
mano de obra altamente forma-
da, expulsarán del mercado de
trabajo a aquellos demenor cua-
lificación y condensarán las opor-
tunidades en los nichos de pobla-
ción que sí han tenido la posibili-
dad de estudiar y han aprovecha-
do sus estudios para asimilar
“destrezas y conocimientos” de
forma efectiva.

El 58% de las 7,6 millones de
ofertas de trabajo que, según sus
cálculos, emergerán en España

en los diez próximos años exigi-
rán un perfil de empleado con
estudios superiores —universita-
rios o de FP de grado superior—,
frente al 39% que requerirán es-
tudiosmedios y el 2%que deman-
darán formación básica. En el es-
cenario pesimista el estudio con-
templa, incluso, la destrucción
de empleos elementales.

El informe presentado ayer
también pone el foco sobre una
realidad escasamente tratada, el
buen aprovechamiento educati-
vo (entendido como los conoci-
mientos efectivamente adquiri-
dos). Y lo hace conundato revela-
dor: ya en 2012, un alto nivel de
competencias aumentaba la pro-
babilidad de inserción laboral en
un13%, tanto comoestar en pose-
sión de estudios superiores.

EL PAÍSFuente: Bloomberg.
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Educación

Wert alerta de que parte la población activa
tiene formación "insuficiente" para los empleos
que van a crearse
MADRID, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, ha alertado de que en España
existe "un problema a medio y largo plazo" por la evolución del mercado de trabajo hacia la creación
de empleos de cada vez más alta cualificación, frente a la alta cifra de población activa con un nivel
"insuficiente".

   Así, ha recordado que en España existen 11 millones de personas cuyo nivel máximo de educación
formal es el equivalente al título de la ESO y que "parte de ellos ni siquiera tienen ese nivel". "Son
personas que ya forman parte de la población activa y que han salido del circuito educativo, aunque
exista una pequeña tasa de recuperación", ha explicado.

   Con esta perspectiva, ha señalado que, de cara a 2025, las actuales previsiones indican que la tasa
de reposición y creación de empleos para personas con baja cualificación va a ser "prácticamente
nula" mientras que para ese año indican que en España habrá todavía cuatro millones de personas en
la población activa con ese nivel de estudios.

   En cambio, apuntan a que la suma de reposición y expansión de puestos de trabajo de cualificación
"media" será de 3 millones, y en los casos de empleo de alta cualificación, de 5 millones (de los
cuales dos serán puestos de trabajo fruto de la expansión económica).

   Por ello, ha indicado que pese a que ve "alcanzable" el objetivo de crear 600.000 nuevos puestos
de trabajo en 2015, "no se puede pensar que las corrección cíclica de la economía va a corregir los
problemas a medio y largo plazo".

LLAMAMIENTO A LAS EMPRESAS A COLABORAR

   El ministro ha hecho un llamamiento a toda la sociedad y, en particular, a las empresas españolas (a
quienes atribuye "un papel muy importante"), a "colaborar" en la tarea de elevar el nivel educativo y
de competencias de toda la población porque "no es una tarea exclusiva del ministerio ni tampoco de
la comunidad educativa".

   "Si no lo conseguimos será muy difícil pasar de una economía del ladrillo a una economía del
conocimiento --ha asegurado-- pero para cimentar sólidamente el nuevo crecimiento en el talento la
colaboración es esencial".

   Wert ha presidido la clausura del XXIII Foro Anual del Club Excelencia Gestión celebrado este
miércoles, durante la que ha señalado estas previsiones como "un problema que interpela al sistema
educativo".

   De acuerdo con esto, considera que los datos certifican que la educación "se ha convertido en la
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base de la productividad", como afirmaba el fallecido literato y político mejicano Carlos Fuentes, a
quien ha recordado.

   "Es absolutamente cierto que la Educación tiene que ver más hoy más que nunca con la posición
que cada país puede aspirar en las escala global de valor", ha subrayado Wert.

   Por ello, ha incidido la importancia sobre realizar la recuperación económica sobre las bases de la
"sostenibilidad y la inclusión" para evitar volver a una "economía del ladrillo", para lo que ha vuelto
a definir la educación como la "mejor herramienta" para lograr la equidad y la igualdad de
oportunidades.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
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Educación

Educación defiende ante los sindicatos las becas
de apoyo escolar para egresados universitarios
MADRID, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha convocado este miércoles a los sindicatos ANPE,
CCOO, CIG, CSIF, STES Y UGT a una Mesa Sectorial para presentarles el programa de becas para
que egresados universitarios realicen tareas de apoyo escolar que anunció la secretaria de Estado de
Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio el pasado mes de febrero,
según han explicado a Europa Press fuentes ministeriales.

   La medida había suscitado recelos por parte de los principales sindicatos, que acusaban al Gobierno
de pretender paliar la carestía de profesores producida por los recortes y las bajas tasas de reposición
a costa de contratar becarios.

   Según explican desde el ministerio, la propuesta incluye una dotación de 22 millones de euros para
un total de 2.000 personas con titulaciones universitarias del ámbito de la educación o de itinerarios
relacionados con la enseñanza, como filologías, historia o geografía, entre otras, que empezarían a
prestar apoyo escolar a partir de septiembre y hasta el mes de mayo.

   Para ello, las comunidades autónomas que quieran participar han de elaborar un mapa de centros
para remitirlo al ministerio, y en los que se tendrá en cuenta el volumen de alumnos con "necesidades
especiales", bien sea por capacidad, situación socioeconómica, origen u otros factores, a fin de
"reforzar" el aprendizaje de estos menores.

   Además, señalan que las comunidades serán también las responsables de señalar los perfiles de los
becarios y de designar un tutor dentro del centro escolar para cada uno de ellos, que será el
responsable de supervisar su labor.

   A cambio del apoyo escolar, los becarios recibirán una dotación mensual de "algo más de 1.000
euros" más el alta a la Seguridad Social, además de adquirir formación y experiencia en docencia.
Según explican desde el ministerio, la esperanza del programa de becas es "atraer" a egresados
universitarios con altas calificaciones en el expediente académico a la enseñanza. De hecho, la
calificación mínima para acceder a estas becas es de 7,5 de media en el título de grado.

  "El objetivo de este programa es permitir que egresados Universitarios de excelencia den apoyo a
los profesores de primaria --explican desde el ministerio-- con el fin de colaborar en la mejora del
rendimiento de los alumnos, y de familiarizarse con la práctica docente abriendo así la posibilidad de
que algunos becarios opten por esta profesión en el futuro".

   De este modo, pretenden dar respuesta al "bajo rendimiento" de los alumnos que señalan los
informes internacionales y cuya situación califican de "problema grave" y creen que "urge solventar".

   "Es obvio que los problemas comienzan en primaria y van empeorando con el paso de los años. De
hecho, nuestros alumnos tienen a los 9 años de edad un nivel de competencias en lectura y
matemáticas peor que otros países de la OCDE, a pesar de que en España la escolarización es más
temprana", han explicado.
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   En el marco de la reunión, los sindicatos han reiterado las reivindicaciones de un aumento salarial,
disminución de la ratio, y la incorporación de los interinos a la carrera docente, según han indicado a
Europa Press fuentes del ministerio.

   Las mismas fuentes señalan que, para los responsables del ministerio, las críticas de los sindicatos al
proyecto se deben a que estos "velan por sus propios intereses" mientras que creen que el ministerio
lo hace "por los intereses de las familias y los escolares".

CRÍTICAS DE LOS SINDICATOS

   Por su parte, el presidente de Enseñanza de CSI-F, Adrian Vivas, ha explicado a Europa Press que
una de las quejas que los sindicatos han transmitido a Educación en el marco de la reunión se debe a
que no han recibido ninguna información por parte del ministerio acerca del programa ni han sido
consultados hasta la reunión de este miércoles.

   Vivas ha detallado a Europa Press que la posición de su sindicato es que "no se opone a que haya
una serie de becas" como las que propone Educación sino que "entiende que pueden ser buenas para
el sistema, para los propios egresados y titulados y quizá le venga bien a los propios alumnos".

   Sin embargo, ha subrayado que la iniciativa es "totalmente insuficiente" para paliar la carestía de
profesores que sufren centros educativos de toda España con motivo de los recortes y la reducción de
la tasa de reposición de plazas para docentes.

   "Todo lo que sea incorporar a personal formado y preparado nos parece bien pero si se pretende
dar la imagen de que se va a reforzar la clase y pretender que el alumnado va a mejorar unos
resultados que ahora no tiene estamos en contra", ha explicado.

   A juicio de Vivas, los titulados universitarios que accedan a estas becas (sin necesidad de haber
estudiado un grado de maestro) "no van a tener la parte pedagógica necesaria, no tienen experiencia
y no van a tener autonomía para impartir nada" por lo que considera que la propuesta "no solucionará
el problema". "Van a coger experiencia pero no van a resolver los problemas de los alumnos", ha
puntualizado.

   Por ello, ha explicado que los sindicatos han pedido al ministerio que amplíe las tasas de reposición
de profesores en los centros y que elabore un plan para recuperar las plantillas.

   Además, han propuesto que "ya que esos 22 millones de euros podrían haberse utilizado para
contratar a muchos profesores para colegios e institutos" las becas se ofrezcan en primer lugar a los
interinos que han pasado una selección en las distintas comunidades autónomas para ser docentes
pero que no pueden trabajar.

   Vivas ha explicado que, pese a que la beca sería "rebajarles", el hecho de que tiene una
remuneración económica de unos 1.000 euros más el alta a la seguridad social, y de que tienen la
preparación para impartir docencia, favorecería más a los centros y a algunos profesores "les puede
convenir". "Así se matan dos pájaros de un tiro", ha señalado.

   En cualquier caso, considera que la propuesta del ministerio "evidencia" la necesidad de apoyo
escolar en las escuelas y cree que esto se debe a que los recortes y la pérdida de personal han
mermado la capacidad de los centros para atender a los alumnos con necesidades especiales. "Desde
que desmantelaron el sistema de educación habrán notado una bajada en el rendimiento del
alumnado", ha aventurado.
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22-M ELECCIONES AUTONÓMICAS

Carlos Rocha SEVILLA

Podemos no tiene líneas rojas,
“porque en ese caso no sería nece-
sario un referéndum para decidir
cuáles serán los pactos poselecto-
rales”, aseguró ayer Teresa Rodrí-
guez. Lo que sí tiene es una trein-
tena de propuestas que se conver-
tirán en sus primeras medidas si
consigue formar Gobierno des-
pués de los comicios y que costa-
rán, según su estimación, 215 mi-
llones de euros en los cien prime-
ros días de su aplicación. La selec-
ción es el resultado de las votacio-
nes de 6.192 simpatizantes, que
tuvieron que elegir entre las 433
propuestas incluidas en el pro-
grama completo, que se presentó
en la sede que la formación de Pa-
blo Iglesias tiene en Sevilla.

La candidata a la Presidencia
de la Junta compareció ayer con
parte del equipo que ha diseñado
el documento y Sergio Pascual,
secretario de Organización y res-
ponsable de la campaña de las
autonómicas, para desgranar las
propuestas de Podemos, que se
dividen en cinco bloques. “Nos
hemos basado en tres pilares pa-
ra redactar el texto: solvencia, ri-
gor y valentía”, declaró Rodrí-
guez, que eludió hacer promesas
relacionadas con la reducción de
cifras del paro para “no convertir
el programa en un catálogo de in-
cumplimientos”.

Pero Podemos sí pretende mejo-
rar los datos de empleo, sobre to-
do entre las personas más jóvenes,
y obligar a las empresas a ofrecer
puestos de trabajo de calidad. Pa-
ra ello se servirá de un Certificado
de Solvencia Laboral, que impedi-
rá a la Administración andaluza
trabajar con compañías que “no
respeten los derechos de las perso-
nas trabajadoras o impongan con-
diciones precarias”. Esta medida,
la quinta más votada en el proceso
de elección, también alude a los
funcionarios públicos, como los
que forman parte del sistema de
enseñanza. “No vamos a formar
parte de un Gobierno de autori-
dad y recortes”, señaló Rodríguez,
y esa es la razón por la cual defien-
den el aumento de la inversión en
educación hasta el 6,5% del PIB.

El derecho a la vivienda es otro
de los puntos fuertes del programa
y entre las iniciativas del ramo des-
taca la Declaración de Emergencia
Habitacional, que pretende para-
lizar los desahucios mediante la

aplicación de la Ley de gestión de
Emergencias, así como legislar pa-
ra que se prohíba el corte de sumi-
nistros que consideran básicos, co-
mo el agua, la luz o el gas.

En el apartado de servicios so-
ciales, destaca su apuesta por “de-
clarar como Procedimientos de
Emergencia Ciudadana aquellos
que se refieren a garantizar servi-
cios y asistencia de los andaluces
en condiciones de dignidad”. La

candidata lo ejemplificó con su in-
tención de acelerar en un 50% la
concesión de ayudas como el sala-
rio social o las incluidas en pro-
gramas de dependencia, a lo que
sumó que “ningún cargo público
en Andalucía debería poder co-
brar dietas mientras no se cum-
plan los plazos de pago de las me-
didas que tienen que ver con la su-
pervivencia de las personas”.

También habló sobre los suel-
dos de los mencionados cargos,
que no serán menores de 1.930
euros –tres veces el salario míni-
mo–, pero que serán similares a la
nómina que recibían antes de en-
trar en política. “Es un compromi-
so adquirido por los cargos de Po-
demos, que queremos implantar
en la Administración”, explicó

Rodríguez, que se refirió a la limi-
tación temporal a dos mandatos,
ya que quieren impedir “la profe-
sionalización de la política”.

Sergio Pascual, por su parte
aprovechó la comparecencia para
la presentación del calendario de
campaña, que comenzará esta no-
che, a las 22:30, con la pegada de
carteles en la Plaza de Fragela de
Cádiz y continuará mañana con
un mitin en el Muelle de la Sal de
Sevilla, donde estará Íñigo Erre-
jón. En el cierre, Pablo Iglesias
acompañará a Teresa Rodríguez
en un acto que se celebrará en el
velódromo de Dos Hermanas, un
escenario simbólico para el PSOE
andaluz, al que Podemos pretende
coger el testigo llenando el aforo
de 18.000 personas.

VICTORIA HIDALGO

Teresa Rodríguez y algunos de los responsables del programa, ayer durante la presentación.

●Teresa Rodríguez

quiere ejecutar

30 propuestas en

sus primeros 100

días de mandato

Podemos aplica “rigor, solvencia
y valentía” en sus prioridades

Pablo Iglesias cerrará
la campaña en el
simbólico velódromo
de Dos Hermanas

Otras propuestas

Auditoría de las cuentas

de la Junta de Andalucía

Los expertos en administración
que han ayudado a redactar el
programa revisarán las subven-
ciones, el gasto educativo y sani-
tario y los cursos de formación.

Una Cámara de Cuentas

formada por magistrados

Podemos pretende que haya jue-
ces y no personas elegidas por
los partidos. El objetivo es dotar
al organismo de independencia.

Conocer las relaciones

con los grupos de presión

Con la ley de lobbies, quieren

prevenir la corrupciónmediante la
publicación de las actas de las re-
uniones con empresas y bancos.

Igualar con Europa el

presupuesto en I+D+I

En los cien primeros días, el obje-
tivo es igualarse con lamedia es-
pañola (1,25% del PIB) y, amedio
plazo, hacerlo con la inversión a
nivel comunitario, que llega al 2%.

Impuestos para losmás ricos

ymodelo de financiación

El partido de Pablo Iglesias quiere
crear un impuesto especial a la ri-
quezamediante las vías habilita-
das actualmente, patrimonio y su-

cesiones. También defiende la
modificación delmodelo de fi-
nanciación autonómica.

Algunasmedidas similares

a las de PP y PSOE

El programa incluye la creación
de una oficina antifraude (el
PSOE la lleva entre sus propues-
tas) y un sistema de evaluación
de políticas públicas (PP).

El programa cuestiona el

papel de las diputaciones

El objetivo es reabrir el debate
sobre si deben sustituirse por
organismos como las
comarcas y mancomunidades.

IU paralizará
la reforma
universitaria
de grados que
impulsó Wert

Efe SEVILLA

El candidato de IU a la Presi-
dencia de la Junta, Antonio
Maíllo, anunció ayer que, si
forma gobierno tras las elec-
ciones autonómicas, “parali-
zará” la aplicación de la nor-
mativa que impone un mode-
lo de estudios universitarios
organizado en tres años de
grado y dos de máster, apro-
bado recientemente por el Mi-
nisterio de Educación.

“Nosotros ralentizaremos,
paralizaremos y aplazaremos
la aplicación de ese decreto”,
recalcó Maíllo, que considera
que el nuevo modelo “segre-
ga, divide, y establece univer-
sidades de primera y de se-
gunda y, sobre todo, impide
que la gente que no tenga re-
cursos puedan acceder a la
educación superior”.

Tras una reunión con inves-
tigadores de la Universidad
de Málaga, el candidato pidió
al ministro de Educación, Jo-
sé Ignacio Wert, que retire el
decreto y vuelva a negociar
con la comunidad universita-

ria para evitar que no sea una
realidad “este proyecto de eli-
tización y empobrecimiento
de la universidad”.

El coordinador general de
IU en Andalucía también pro-
puso ayer la supresión de la
tasa para la obtención del títu-
lo B1 en lengua extranjera,
necesario para graduarse en
la educación superior en la ac-
tualidad. “No puede haber
una matrícula adicional a algo
que es obligatorio, por lo que
eximiremos del gasto la ob-
tención del título B1 en la len-
gua extranjera que elija el
alumno”, manifestó.

La coalición de izquierdas
apuesta por la congelación de
tasas universitarias y, aunque
las determina el Gobierno
central, avanzaron que asumi-
rán el tramo menor de entre
los que imponga el Gobierno.

Maíllo también tachó de
oportunista el anuncio de la
vicepresidenta del Gobierno,
Soraya Sáenz de Santamaría,
la dotación con 850 millones
del Programa Extraordinario
de Activación para el Em-
pleo, tras un acuerdo suscri-
to por el Ejecutivo y los inter-
locutores sociales.

Maíllo propone
la gratuidad de
la tasa para obtener
el B1 en idiomas
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BARÓMETRO Baja la preocupación por la corrupción y crece el optimismo ante la economía

MADRID. EFE | La preocupación

de los ciudadanos por la co-

rrupción ha bajado siete pun-

tos en un mes según el baró-

metro del Centro de Investi-

gaciones Sociológicas (CIS),

que muestra, por otra parte,

un mayor optimismo ante las

expectativas económicas del

país.

El sondeo del CIS sigue co-

locando el paro como el ma-

yor de los problemas de los

ciudadanos, seguido de la co-

rrupción, la economía, los

políticos y los partidos, la sa-

nidad y la educación. En es-

tos dos últimos casos ha au-

mentado la inquietud de los

encuestados.

Sin embargo han mejorado

las expectativas de los espa-

ñoles ante la situación eco-

nómica, ya que baja el por-

centaje de quienes creen que

empeorará y sube algo el de

los que auguran una mejora.

Realizado entre el 2 y el 11

de febrero, el barómetro

muestra que el desempleo si-

gue encabezando la lista de

problemas, pues así lo citan

el 78,6 por ciento de los en-

cuestados -frente al 79,4 del

barómetro anterior-, mien-

tras que la corrupción es

mencionada por un 48,5 por

ciento, frente al 55,5 de enero.

Les siguen, sin apenas va-

riaciones, los problemas de

índole económica (24,9), y en

cuarto lugar se sitúan los po-

líticos en general y los parti-

dos, aunque en este caso la

inquietud ha bajado 1,7 pun-

tos hasta el 20,1 por ciento.

Hay tres inquietudes que

aumentan: la sanidad, que

sube casi dos puntos hasta el

12,1 por ciento; los problemas

de índole social, que aumen-

tan siete décimas hasta el

10,5 por ciento y la educa-

ción, cuya preocupación ciu-

dadana sube más de dos pun-

tos, hasta el 9,5 por ciento.

Los problemas relaciona-

dos con la calidad en el em-

pleo (3,9), el Gobierno y los

recortes (3,6) y el Gobierno,

los partidos y políticos con-

cretos (2,7) están también en-

tre las diez inquietudes más

citadas por los encuestados.

Por otro lado, según el CIS,

los ciudadanos son más opti-

mistas ante el futuro de la

economía española.

Así, son menos los españo-

les -un 14,4 por ciento frente

al 16,4 por ciento del baróme-

tro anterior- que creen que la

economía irá a peor en un

año, y sube algo -dos déci-

mas- el porcentaje de los que

consideran que mejorará,

que es del 28 por ciento.

También baja -dos puntos-

el porcentaje de los que dicen

que seguirá igual (42,7).

Sobre la situación econó-

mica actual aún siguen sien-

do muy alto, aunque baja al-

go, el porcentaje de los ciuda-

danos que consideran que es

“mala” o “muy mala”, el 75,6

por ciento -nueve décimas

menos que hace un mes-,

frente a sólo un 2,5 por ciento

-cinco décimas más- que la

ven “buena o muy buena” y

un 21,6 -cuatro décimas más-

piensa que es “regular”.

También sube el optimis-

mo sobre la situación políti-

ca. Y es que el 22,6 por ciento

creen que mejorará -frente al

20,6 de enero-; el 18,1 opina

que empeorará -19,9 un mes

antes-. El 38,5 por ciento con-

sidera que seguirá igual (el

43,6 en enero).

Además, la percepción so-

bre la situación política ac-

tual es menos negativa que

un mes antes, aunque sigue

siendo elevada: el 75,9 por

ciento la considera “mala” o

“muy mala”, frente al 78,7 de

enero. Sólo el 2,9 por ciento

opina que la situación políti-

ca es “buena” o “muy buena”

-2,5 en enero- y de regular la

califica el 18,3 -el 16 por cien-

to un mes antes-.

El paro sigue encabezando la
lista de problemas en España

Andalucía es
un Ferrari que
conducen sin
puntos, según
Monago

MADRID. EFE | El presidente del

PP de Extremadura, José An-

tonio Monago, aseguró ayer

que Andalucía es un “Ferra-

ri” que conducen sin puntos

en el carné y que el “proble-

ma” es el Gobierno andaluz.

Monago se ha referido así,

a pregunta de los periodis-

tas, a las declaraciones de la

secretaria general del PP,

María Dolores de Cospedal,

que pidió ayer por la mañana

a Monago que retirase el ví-

deo de la serie de animación

hecha por el PP extremeño

que compara la política de

esta región con la de Andalu-

cía.

El presidente extremeño

insistió en que el problema

no es el vídeo, sino el Ejecuti-

vo andaluz, ya que Andalu-

cía es una región con un gran

potencial.

Argumentó sus palabras

con algunos datos, como que

el año pasado Extremadura,

con un millón de habitantes,

alcanzó el 3 por ciento de la

inversión extranjera en Es-

paña, mientras que Andalu-

cía, con 8 millones de habi-

tantes, sólo llegó al uno por

ciento.

También destacó los cinco

puntos de diferencia en ma-

teria de desempleo entre las

dos regiones, que siempre

han tenido indicadores simi-

lares, y ha apuntado que en

febrero el paro registrado ba-

jó en 2.666 personas en Ex-

tremadura mientras que en

Andalucía creció en más de

2.000 personas.

PARTIDOS

El euro cae al
nivel más
bajo desde
hace más de
11 años 

MADRID. EFE | El euro cayó ayer a

su nivel más bajo desde hace

más de once años lastrado, se-

gún los analistas, por los da-

tos económicos estadouni-

denses. A las 17.02 horas GMT

la moneda única se cambiaba

a 1,1074 dólares, frente a los

1,1190 dólares de las últimas

horas de la negociación euro-

pea de ayer.

El Banco Central Europeo

(BCE) fijó ayer el cambio ofi-

cial del euro en 1,1124 dólares.

“Hay que destacar de forma

positiva el significativo au-

mento del empleo” en el sec-

tor servicios en Estados Uni-

dos, subrayó Ulrich Wortberg,

experto en divisas del banco

regional Landesbank Hessen-

Thüringen (Helaba), a pesar

de que el avance haya sido

menor del esperado. Además,

la Reserva Federal tiene muy

en cuenta el mercado laboral

en su política monetaria,

agregó.

Por otra parte, los expertos

señalaron que también influ-

yó en la caída del euro la deci-

sión del Tribunal General de

la Unión Europea (UE) de anu-

lar el marco de vigilancia del

BCE que obliga a que las enti-

dades de contrapartida cen-

tral estén domiciliadas en la

eurozona, lo que supone un

triunfo para Londres. 

El BCE mantendrá sin cam-

bios hoy los tipos de interés

para la zona del euro y discuti-

rá más detalles del programa

de expansión cuantitativa

(compra de deuda pública y

privada), que inicia este mes.

MONEDA

AUMENTAN___La inquietud por la  la sanidad, que sube casi 2 puntos, los
problemas sociales, que lo hace 7 décimas y la educación, en más de 2 puntos

Actualidad  |

REFORMAS En contra del que ellos denominan ‘decreto 3+2’, que permite que haya grados de tres años con másteres de dos años

Docentes y universitarios irán a la huelga el 24 de marzo 
MADRID. EFE | Sindicatos de do-

centes y de estudiantes anun-

ciaron ayer la convocatoria de

una huelga general en las uni-

versidades para el próximo 24

de marzo en contra del que

ellos denominan decreto 3+2,

que permite que haya grados

de tres años con másteres de

dos años.

En una rueda de prensa

conjunta, los sindicatos de

profesores CSI-F, CCOO y UGT,

así como el Sindicato de Estu-

diantes (SE), Estudiantes en

Movimiento y la Federación

de Asociaciones de Estudian-

tes Progresistas (Faest), re-

chazaron lo que entienden

que es una reforma estructu-

ral “por la puerta de atrás” de

la universidad.

Todos ellos se han opuesto,

asimismo, a los reales decre-

tos que, según indicaron, el

Gobierno va a aprobar en las

próximas semanas y que mo-

dificarán los requisitos para la

creación de centros y universi-

dades y el sistema de acredita-

ción del profesorado universi-

tario funcionario.

El secretario general de En-

señanza de CCOO, Francisco

García, afirmó que estas refor-

mas están encaminadas a

“privatizar” el sistema univer-

sitario, que provocarán pérdi-

das de puestos de trabajo, así

como económicas para las

universidades públicas. Gar-

cía pidieron que se paraliza-

ran estas medidas porque no

se puede cambiar la educa-

ción “a espaldas de todos” y

en contra de la mayoría social.

Tal y como afirmó, a la huel-

ga del próximo 24 de marzo,

además de los estudiantes, es-

tán convocados 148.000 tra-

bajadores de las universida-

des públicas pertenecientes

tanto al ámbito administrati-

vo como al de la docencia y la

investigación.

En los mismos términos se

expresó el secretario general

de la Federación de Enseñan-

za FETE-UGT, Carlos López,

quien destacó que con el “de-

creto 3+2” se puede perder el

20 por ciento de los empleos

de la universidad pública y,

además, se encarecerán los tí-

tulos universitarios. Asimis-

mo, con este sistema, conti-

nuó López, la financiación de

las universidades recaerá en

las familias y no en los presu-

puestos de las administracio-

nes. También criticó los otros

dos decretos porque reforma-

rán el sistema universitario

sin que se haya evaluado pre-

viamente.

Desde CSI-F, el presidente

del sector de Universidades,

Francisco Olivares, señaló el

“decreto 3+2” tiene un infor-

me contrario por parte del

Consejo de Estado y le ha pro-

puesto al ministro de Educa-

ción, José Ignacio Wert, que

iguale el precio de los créditos

de grado y de máster.

Rechazan lo que
entienden que es una
reforma estructural
“por la puerta de atrás”
de la Universidad
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Profesores y estudiantes convocan huelga
conjunta el 24 de marzo contra el decreto 3+2

Foto: EUROPA PRESS

MADRID, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   Los sindicatos CCOO, UGT y CSIF, junto a las organizaciones estudiantiles Sindicato de
Estudiantes, Estudiantes en Movimiento y Federación de Asociaciones de Estudiantes Progresistas
han convocado una huelga el próximo 24 de marzo y llaman a los estudiantes, profesores y todo el
personal de las universidades a salir a la calle para "defender la universidad pública" y "parar por
completo la educación".

   La manifestación saldrá de Neptuno a las 18.30 horas y discurrirá hasta el Ministerio de Educación
para dirigir sus protestas contra el Real Decreto 3+2, de flexibilización de grados universitarios, y
contra la" privatización" de la educación universitaria que, a su juicio, a llevado a cabo el ministro de
Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert.

   La portavoz del Sindicato de Estudiantes, Ana García, ha pedido a universitarios, profesores,
profesionales de las universidades, pero también a los padres de alumnos, concretamente a CEAPA,
que se sumen a esta huelga para "parar por completo la educación". "Vamos a decirle al ministro que
no le tememos", ha añadido.

WERT: "ZOMBI POLÍTICO"

   García se ha referido a Wert como "un auténtico zombi político" y ha subrayado que los estudiantes
están "hartos de un Gobierno de ladrones y corruptos". Además, ha indicado que en esta huelga
esperan "multiplicar por diez" el seguimiento que tuvo la convocada el 25 y 26 de febrero.

   Por su parte, el secretario general de la Federación de Enseñanza de CCOO, Francisco García, ha
indicado que los grados de tres años van a "definir una universidad más clasista" y "arrasar la
igualdad de oportunidades". Por ello, el 24 de marzo pedirán a Wert que "retire el decreto 3+2" y no
apruebe otros decretos que, según ha precisado, "tienen guardados en el cajón".

   Asimismo, ha indicado que si hay que modificar algo en la Educación, deben ser "reformas
consensuadas y no "fruto de la apisonadora de la mayoría absoluta" y del ministro.
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   Además, el secretario general de FETE-UGT, Carlos López, ha advertido de que con la reforma
educativa se pueden perder "un 20 por ciento de puestos de trabajo" en las universidades públicas y
ha denunciado que se deja "sin identidad propia" e "indefensos" a los alumnos que no accedan al
máster.

   Por su parte, el presidente del sector de Universidad de CSIF, Francisco Olivares, ha propuesto a
Wert "que iguale el coste del crédito de grado --unos 19 euros-- al crédito de máster --unos 40
euros--" porque, de esta forma, habrá "un gran camino andado" y no impedirá al estudiante hacer una
carrera de cinco años por problemas económicos.

   Mientras, el presidente de la Federación de Estudiantes Progresistas, Alejandro Delgado, ha
apuntado que esta reforma universitaria "puede ser tan efímera que no valga para nada". Asimismo,
ha criticado que "no ha existido diálogo de Wert con los estudiantes" y que no han podido trasladarle
sus problemas.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
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Educación

STEs-i consultará al personal de las
universidades sobre posibles movilizaciones
contra la reforma universitaria
MADRID, 4 Mar. (EUROPA PRESS) -

   STEs-i realizará una "ronda de asambleas" con profesores, personal de administración y servicios e
investigadores de las universidades para estudiar la posible realización de movilizaciones contra las
reformas del sistema universitario que está llevando a cabo el Gobierno y, entre otras, la aprobación
de los títulos de grado de tres años.

   El sindicato ha indicado que estudiará con el personal de las universidades si realizar una
convocatoria de huelga, como previsiblemente harán este miércoles los sindicatos CSI-F, UGT,
CC.OO. conjuntamente con varias organizaciones estudiantiles, entre ellas el Sindicato de
Estudiantes, que ya convocó una huelga de 48 horas y manifestaciones en varios puntos de España
contra el Decreto de '3+2' la semana pasada.

   Para STEs-i, dicha medida "ha encendido la protesta de estudiantes, profesorado y personal
administrativo". "Lejos de retirarlo tal como se le ha exigido al MECD, éste prepara nuevos planes
que van a incidir en la privatización del sistema universitario", ha asegurado.

   De hecho, ha asegurado que los nuevos grados y los proyectos de Decreto que se encuentran
actualmente en tramitación para modificar los requisitos para la creación de universidades privadas y
las condiciones de acceso a la docencia en universidades, tendrán como efecto una
"mercantilización" de la universidad "a efectos de competitividad".

   A su vez, auguran que esto llevará a la disminución de la inversión pública en educación
universitaria y a una subida de las tasas "en perjuicio del alumnado con menos recursos económico".
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E l Consejo de Ministros aprobó el pasado 
30 de enero la modificación de las actua-
les enseñanzas universitarias. Cuando 
apenas habían nacido las primeras pro-

mociones de grado, el Plan Bolonia se ve repen-
tinamente transformado para mejorar la conver-
gencia con los países europeos. A partir de ahora, 
la duración de los grados se podrá reducir desde 
los cuatro hasta los tres años; y el máster, habi-
tualmente configurado en un año, pasaría a te-
ner una duración de dos.  

Se estrena pues la nueva fórmula del 3+2 tan 
debatida en los últimos días, que busca ofrecer a 
los estudiantes una formación universitaria ho-
mologable con el resto del Espacio Europeo de 
Educación Superior. 

Pero la entrada en vigor de la norma ha provo-
cado, en muchos casos, movimientos entre el 
alumnado y sus familias que temen, con razón, 
ver encarecido el precio de la formación univer-
sitaria. No es igual el coste del grado que el del 
máster, y ello podría impedir a quienes cuentan 
con menos recursos completar la formación su-
perior a la que aspiran, la que precisamente pue-
da facilitar una mejor integración en el mercado 
laboral, dentro o fuera de nuestras fronteras. 

Sin embargo, esas dificultades podrían quedar 
salvadas con un mayor impulso de la colabora-
ción entre Universidad y empresas: ahora que es-
tán tan en boga las denominadas ‘actividades co-
laborativas’, potenciemos esa cooperación.  

En estos tiempos tan necesitados de sinergias 
que consigan unir cada vez más a la Universidad 
con la empresa, creo que sería posible aprovechar 
de una manera mucho más eficiente el resto de 
normas que acompañan al estudiante hacia su fin 
último: la conquista del mercado laboral, el ejer-
cicio de su profesión o el inicio de su aventura 
empresarial.  

En efecto, no hay que olvidar que la norma que 
estructura las enseñanzas universitarias de gra-
do y de máster (el Real Decreto 1393/2007 que 
ha sido ahora modificado) prevé la programación 
de prácticas externas como parte integrante del 
Plan de Estudios; las llamadas ‘prácticas curricu-
lares’, aquellas que permiten al alumnado salir 
de las aulas y asomarse por un tiempo a la empre-
sa, al hospital, al bufete de abogados, al centro de 
educación primaria o secundaria…; en definitiva, 
asomarse a la realidad del tejido productivo al que 
aspiran tras su salida del campus.  

Ya en los Planes de Estudios de Grado se prevé 
hasta un 25% de créditos en prácticas externas 
curriculares. En el Plan de Estudios de Máster no 
aparece siquiera limitación, pero dichas prácti-
cas externas deben ser obligatoriamente contem-
pladas. 

Pues bien, el pasado año se aprobó también el 
Real Decreto 592/2014, de 11 de julio, por el que 
se regulan las prácticas externas de los estudian-
tes universitarios. Mediante esta norma se per-
mite celebrar convenios con empresas o institu-
ciones, con el objetivo de aplicar y completar los 
conocimientos adquiridos durante la formación 

académica. 
Las prácticas suelen durar entre cuatro y seis 

meses por curso académico, y el alumno, según 
prevé la norma, puede percibir mensualmente 
una retribución en concepto de bolsa o ayuda al 
estudio. 

Creo que esta puede ser una gran ocasión para 
acercar las empresas, las instituciones y los pro-
fesionales a la Universidad y a su alumnado, me-
diante la decidida implementación de las prácti-
cas curriculares remuneradas en el máster que 
permitan crear un círculo virtuoso entre sus com-
ponentes esenciales, financiando, siquiera par-
cialmente, los costes de matrícula a muchos de 
los alumnos. 

Para hacernos una idea, actualmente, la bolsa 
o ayuda al estudio que suele recibir el estudian-
te con motivo de las prácticas en empresas ron-
da los 400 euros mensuales. En apenas cuatro 
meses, se cubriría cuanto menos el cincuenta 
por ciento, o más, del precio de la matrícula del 
máster. 

Las empresas no han de abonar seguridad so-
cial por el alumno que realiza las prácticas, pues 
esa cotización está bonificada al 100% por la ac-
tual normativa; por otro lado, de tales prácticas, 
dado su carácter formativo, no se derivarían, en 
ningún caso, obligaciones propias de una relación 
laboral. 

Las empresas recibirían alumnos, no olvide-
mos, ya graduados y cursando un máster. Con una 
formación, por tanto, previsiblemente más que 
suficiente para potenciar distintas y variadas áreas 
profesionales. Además, el censo de estudiantes 
en la titulación de máster es muy inferior al alum-
nado de grado, con lo cual la bolsa o ayuda al es-
tudio aportada por la empresa sería mucho más 
viable. 

Tras finalizar el período de práctica curricular 
del máster, el alumno puede encontrar una gran 
oportunidad para integrarse en el mercado labo-
ral, ya sea en la misma empresa en la que ha ve-
nido realizando sus prácticas, ya sea en otra de 
iniciativa propia, como emprendedores, tras la 
reciente experiencia adquirida. A su vez, la em-
presa receptora del alumno puede encontrar en 
este último un magnífico valor para la integra-
ción en su proyecto que sin las prácticas curri-
culares probablemente no hubiera llegado a co-
nocer. 

Finalmente, no podemos olvidar las últimas 
reformas habidas en la vigente Ley de Mecenaz-
go, que incrementan las deducciones tanto en el 
IRPF como en el Impuesto de Sociedades con mo-
tivo de donaciones realizadas, entre otras enti-
dades, a las universidades públicas. Esto puede 
propiciar, como alternativa o complemento a la 
bolsa de ayuda al estudio para el estudiante de 
máster, la creación de un fondo especial destina-
do a financiar las tasas del máster a muchos alum-
nos que, al cabo, están llamados a ser los futuros 
trabajadores, empresarios o profesionales de nues-
tra sociedad.  

Creo que para todos es una gran oportunidad.

3+2. Una oportunidad para 
la cooperación empresarial

Creo que esta puede ser una gran ocasión para 
acercar las empresas, las instituciones y los 

profesionales a la Universidad y a su alumnado

JAVIER SUCH MARTÍNEZ 
LETRADO DIRECTOR DE LOS SERVICIOS JURÍDICOS DE LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

LA TRIBUNA

La cumbre política que ayer reunió al jefe del Gobierno español, Ma-
riano Rajoy, con el presidente de la Comisión Europea, Jean-Clau-
de Juncker, con el jefe del Estado francés, François Hollande, y el 
primer ministro portugués, Pedro Passos Coelho para estudiar los 
proyectos de interconexión energética regional que podrían impul-
sarse entre los tres países con el respaldo financiero de la UE supu-
so un importante paso que debe conducir sin dilaciones a su cons-
trucción. El hecho de que el Gobierno francés considere urgente el 
cable submarino que iría desde la costa vizcaína hasta la bahía de Ar-
cachon en Aquitania, con un recorrido de 400 kilómetros y 1.900 
millones de euros de coste, coincide con las necesidades que Espa-
ña tiene de ser capaz de transportar hacia otros países el 10% de su 
producción eléctrica. Pero lograr dicha meta para 2020, fijada en el 
calendario comunitario desde hace ya trece años, exigiría acometer 
de inmediato el trazado de las opciones transpirenaicas, y la propia 
conexión entre el noroeste de Portugal y el suroeste de Galicia. Y 
ello tras la reciente inauguración de una interconexión eléctrica en-
tre España y Francia que dobla la capacidad de la red anterior. Por su 
parte, el proyecto de gasoducto que discurriría por el tramo este de 
la frontera hispano-francesa, así como el que uniría a Portugal y Es-
paña, son imprescindibles para procurar una menor dependencia de 
los países de la Unión respecto a la oferta rusa y a sus impondera-
bles geopolíticos. La Comisión Europea ha trazado un horizonte para 
dentro de solo cinco años que resulta ambicioso para los países de la 
periferia de la Unión. Su finalidad última no es la conectividad ener-
gética en sí misma, sino lograr que Europa funcione en términos de 
competitividad industrial y bienestar social con menores consumos, 
a costes más razonables, menos combustibles contaminantes, una 
mayor diversidad de fuentes y facilidades para la integración de las 
renovables. El ‘Grupo regional de alto nivel para Europa subocciden-
tal’ constituido tendrá que demostrar una especial eficacia para lle-
var a término en tan breve plazo el impulso político que ayer se dio 
a la vertiente peninsular de una de las estrategias fundamentales de 
la Unión. Y para hacerlo comprometiendo su financiación a cuenta 
del Plan Juncker y otros fondos europeos, y de la coincidencia de in-
tereses entre las instituciones públicas y la inversión privada. 

Salvar a las librerías  
El documento Observatorio de la Librería 2014 dado a conocer a ayer 
por la Confederación Española de Gremios y Asociaciones de Libre-
ros (CEGAL) dibuja un panorama desolador sobre esta actividad tan 
estrechamente vinculada a la cultura. Según el informe, quedan en 
España 3.650 espacios independientes de venta de libros; en un año, 
se cerraron 912 y se crearon 226 librerías. En cuatro años estos esta-
blecimientos han dejado de facturar 163 millones de euros. Es vital 
que estos negocios permanezcan para que sobrevivan los libros fí-
sicos y coexistan con sus homólogos virtuales. Para ello, es preciso 
que las librerías sean tratadas con cierto esmpero, ya que desempe-
ñan una labor encomiable e insustituible. Lo más importante, se-
gún reconoce la propia CEGAL, es asociar el libro con valores posi-
tivos y modernos, con el desarrollo personal, y no considerarlo un 
artículo de lujo. Pero, además, hay que abrir nuevos espacios públi-
cos a la cultura, vincular las librerías a las bibliotecas, ligarlas al sis-
tema educativo, otorgarles un tratamiento fiscal soportable. En un 
mundo economicista, debe haber espacios para el pensamiento y la 
inteligencia que no hayan de pagar tributo a la estricta rentabilidad.

Europa energética 
España, Portugal y Francia esbozaron ayer 
un ambicioso plan que deberá concitar el 

compromiso de la UE y la inversión privada
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Profesores de Secundaria:
ellas enseñan, ellos dirigen
(/sociedad/Profesores-
Secundaria-ensenan-
dirigen_0_274723561.html)

"Para la mujer hay un
antes y un después de la II
República" (/andalucia
/universidad/mujer-
despues-
II-Republica_0_329317067.html)

'Igualdad' en la universidad: 40% de
profesoras, 20% de catedráticas y una sola
rectora en 50 centros públicos

La presencia de la mujer en la universidad se difumina según se asciende en el
escalafón universitario

"Parece que hemos conseguido la igualdad y que no hay más que hacer, pero la
realidad no es así", sostiene la única rectora de una universidad pública

Las expertas sostienen que no es que haya un machismo directo pero que sí se
favorece el statu quo , que perpetúa que los hombres tomen las decisiones

Los datos merecen un vistazo porque, en este caso,
no mienten ni son susceptibles de interpretación
alguna. Dibujan una pirámide muy evidente, con
una gran base y una punta diminuta. En la
universidad española las mujeres suponen un 54,3%
del alumnado y un 57,6% de los titulados. A partir
de ahí su presencia se va difuminando
progresivamente según se asciende en el escalafón.

A nivel de profesorado los datos ya se invierten:
ellas pasan a ser un 40%, ellos un 60%. La
proporción se desploma en el siguiente escalón, las
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Podemos y la plataforma de Tania Sánchez no
alcanzan un acuerdo para ir juntos a las
elecciones (/politica/Podemos-acuerdo-
plataforma-Tania-Sanchez_0_362563949.html)

El comisario Villarejo denuncia a Ignacio
González por acusarle de extorsión (/politica
/comisario-extorsion-Ignacio-Gonzalez-
TSJM_0_362564259.html)

Podemos tiene cinco días para buscar su
candidato a la Comunidad de Madrid (/politica
/Podemos-buscar-candidato-Comunidad-
Madrid_0_362564822.html)
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Las alumnas y egresadas son mayoría frente a los varones.
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cátedras. Aquí hay cuatro hombres por cada mujer
(80% frente al 20%). En la dirección el porcentaje es
exiguo. Sólo una mujer rige los destinos de alguna
de las 50 universidades públicas (2%), ocho si se
contabilizan las universidades privadas. Todos los
datos pertenecen al Ministerio de Educación
(http://www.mecd.gob.es/dms/mecd/educacion-mecd/areas-educacion
/universidades/estadisticas-informes/datos-cifras/DATOS_CIFRAS_13_14.pdf ). ¿Es
machista la universidad?

"Lo es en el sentido de que hay más hombres que mujeres, sobre todo en los
puestos de responsabilidad", sostiene esta única mandataria, Adelaida de la
Calle, rectora de la Universidad de Málaga y última heredera de Elisa Pérez Vera,
la primera mujer que dirigió un centro público (la UNED), allá por 1982. Esta tesis
la comparten la mayoría de expertas consultadas: no hay un machismo directo y
legalmente hay igualdad, paridad. Pero se queda en el papel a base de maniobras
que, más que ir contra las mujeres, van a favor de los hombres. "Realmente no es
cierta esta igualdad. Hace falta visibilidad", coincide Isabel Cantón Mayo,
catedrática de Didáctica en la Universidad de León.

Cantón repite una y otra vez dos datos para reforzar sus tesis: ella es la única
mujer catedrática en su facultad entre 100 profesores y su universidad ha
investido doctor honoris causa a 50 hombres frente a ninguna mujer. "Es una
vergüenza y una discriminación clara en función del género. ¿No había ninguna
que lo mereciera?", pregunta retóricamente.

Las razones esgrimidas para explicar esta desigualdad son variadas. Desde las
clásicas sobre los roles de la mujer y el hombre en el que ellas tienen que cargar
con el peso del hogar, lo que les resta horas para dedicárselas al trabajo, hasta
otras asociadas a la competitividad o favorecer el statu quo imperante, quizá no
con una motivación machista en sí misma pero que acaba perpetuando estas
desigualdades. Pero en el ámbito educativo la situación no es exclusiva de la
universidad, se reproduce exactamente igual en la Secundaria
(http://www.eldiario.es/sociedad/Profesores-Secundaria-ensenan-
dirigen_0_274723561.html), donde ellas enseñan (59% de profesoras) pero ellos
mandan (55% de directores), según el estudio Talis.

No te voto por no ser feminista

Es evidente que las mujeres han recorrido un largo camino desde que Concepción
Arenal se colara  vestida de hombre –las féminas tenían vetado el acceso– en la
Universidad Central de Madrid en 1842. O desde que en 1910 la mujer pudo
acceder a la enseñanza superior en igualdad sin permisos especiales. A partir de
ese año, la presencia de la mujer en los campus fue creciendo sin pausa desde el
0,05% que representaban en ese primer curso hasta el 54,3% del curso 2012-13, el
último del que tiene estadísticas el Ministerio de Educación.

"Sigue existiendo este techo de cristal o suelo pegajoso", sostiene Luz Martínez
Ten, secretaria de Políticas Sociales de FETE-UGT. Hasta aquí todas de acuerdo.
También hay consenso en torno a la idea de que la Ley de Igualdad de 2007
supuso un impulso. "Aunque en la universidad no siempre se cumple", matiza De
la Calle. Pero a la hora de explicar esta desigualdad que los números señalan hay
algunas opiniones diferenciadas.

De la Calle explica que la situación se retroalimenta. Para ser rector, por ejemplo,
es necesario ser catedrático previamente. Ya con una proporción de 4 a 1 a favor
de los hombres es más complicado. "Que la mujer esté en minoría en todo el
entorno de la universidad complica conseguir votos para rectora", comenta. En su
caso, además, se encontró con una situación "curiosa" en la que ser mujer le restó
posibilidades... ante un grupo de mujeres. "Me dijeron que no me votarían porque
no era feminista, no entendía nada", recuerda hoy.
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Martínez Ten cita a la socióloga y política Marina Subirats para explicar que el
problema viene desde abajo, desde los primeros niveles de la educación. "Se nos
educa para no ser competitivas. Las chicas estudiamos mucho, sacamos buenas
notas, pero cuando hay que competir hay una falla. Las expectativas de las
mujeres, que en principio tendrían que ser iguales, van bajando según subimos
en el escalafón", argumenta.

El estado de la cuestión y los roles

La catedrática Cantón, que coincide con la idea de la desigualdad de origen,
también opina que el sistema favorece el mantenimiento de esta situación. "Los
que toman las decisiones y manejan los recursos son hombres", empieza. "Y no es
que tengan que atentar directamente contra las mujeres", explica, "pero sí se
defiende lo que hay, que es que los hombres mandan". Cantón concede que con la
Ley de Igualdad ha crecido el número de vicerrectoras, por ejemplo, pero casi
siempre "en los vicerrectorados más amables". Martínez Ten habla de "redes
implícitas que no es que digan 'no' a la mujer, pero sí apoyan al hombre".

La Ley de Igualdad impone la paridad en la universidad, pero –evidentemente–
sólo en los puestos por nombramiento. Los rectores, decanos, directores de
departamento, etc. se elijen por votación, por lo que resulta más difícil intervenir.
Y entre una mayoría de docentes hombres, estos puestos tienden a ser ocupados
por varones también.

Martínez Ten reclama que "no todo el esfuerzo [hacia la igualdad] puede caer
sobre las mujeres". Propone "otras medidas" como el acompañamiento, los
currículos ciegos (sin datos biográficos, sólo académicos o profesionales), la
visibilización de mujeres en ámbitos masculinos o adoptar medidas de coaching.
Sobre todo porque, recuerda, "estamos desperdiciando la mitad del talento.

Y de fondo también planean las clásicas desigualdades entre hombre y mujer,
que limitan el despliegue profesional de estas, según defiende Teresa San
Segundo, directora del Centro de Estudios de Género de la UNED. "Hay una serie
de exigencias sociales que se imponen por ser mujer que implican una gran
cantidad de tiempo y mucha dedicación", asegura. "Hay más de dos horas de
diferencia entre el tiempo que dedica una mujer y un hombre a las tareas
domésticas. Cada día", remarca.

Y se une esta circunstancia, limitante en cualquier ámbito profesional, con las
características específicas de la universidad. "¿Cómo se despega en la
universidad? Dedicándose a la investigación además de la docencia, saliendo al
extranjero", explica. Hechos difícilmente compatibles con esta citada carga en el
hogar. "En la universidad se acentúa la dedicación sin límites y el marco flexible,
es lo que permite prosperar", sostiene. O, en este caso, lo que lo impide.

(https://seguro.eldiario.es/socios/alta.html)
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La jefa de la oficina antifraude de
la Agencia Tributaria, Margarita
García-Valdecasas, se niega a
atender la orden del juez de la
Audiencia Nacional Pablo Ruz de
cuantificar el supuesto fraude fis-
cal derivado de las donaciones
irregulares recibidas por el PP en
2008. En un escrito de folio yme-
dio, que supone una desatención
inaudita de un alto cargo admi-
nistrativo hacia una resolución
judicial, García Valdecasas re-
cuerda a Ruz que el criterio de
los técnicos de Hacienda es que
los ingresos en negro de la forma-
ción conservadora no están suje-
tos a tributación de acuerdo con
la Ley de Financiación de Parti-
dos. Por ello, le anuncia que no
va a cumplir su orden y le reta a
que busque otros expertos para
calcular esa cuota. El juez ha da-
do traslado de esta negativa a la
Fiscalía Anticorrupción y prepa-
ra una respuesta judicial a Ha-
cienda para conseguir los datos
que necesita para su instrucción.

En un providencia dictada el
pasado 25 de febrero, Ruz, que
considera que los donativos que
exceden los límites legales no go-
zan de exención fiscal, se dirigió
a los peritos de Hacienda para
pedirles que determinaran la
cuota que, según el criterio del
juez, ha sido defraudada al fisco.
Margarita García-Valdecasas, je-
fa de los peritos, contestó por
ellos: “El dictamen emitido por la
Agencia Tributaria no puede ser
revisado por el órgano judicial
penal, pues no tiene ninguna
competencia revisora al respec-
to”. Es decir, que si el juez consi-
dera que los pagos ilegales al PP
deben pagar impuestos y los téc-
nicos de Hacienda estiman que

no, los inspectores no tienen por
qué calcular una cuota con los
criterios que marque el juez. La
jefa de la oficina antifraude es
hermana de la exministra de Ad-
ministraciones Públicas con Jo-
sé María Aznar, Julia García-Val-
decasas, ya fallecida.

La inspectora jefa de la ONIF
indica a Ruz que si el criterio de
los peritos deHacienda “no resul-
ta provechoso o convincente (…)
podrá prescindirse de él” y no to-
marlo en consideración para sus
resoluciones. También le sugiere
que si no está de acuerdo recurra
“a la opinión técnico-jurídica de

otra persona o entidad distinta”.
En realidad, Ruz no pide a los

peritos que cambien su interpre-
tación de la ley sino que calculen
una cuota hipotética aplicando
para ello su criterio. Lo que les
reclama tiene más que ver con
una simulación sobre un supues-
to que con una imposición de
doctrina.

En octubre de 2013, la Sección
Cuarta de lo Penal de la Audien-
cia ya calificó de “simplista” la in-
terpretación de los peritos de Ha-
cienda y también rechazó que los
donativos ilegales a los partidos
estén exentos de impuestos.

Funcionarios de la Fiscalía
Anticorrupción entraron ayer
en las oficinas del Ayunta-
miento de Lleida para proce-
der a un registro tras la de-
nuncia de la concejal socialis-
taMarta Camps contrael alcal-
de, ÀngelRos, tambiéndel PSC,
por supuestas irregularidades
administrativas y económicas.

Camps fue destituida hace
dos semanas comoprimera te-
niente de alcalde y concejal de
Urbanismo por el alcalde Ros.
Camps explicó ayer que entre
las irregularidades denuncia-
das figura la supuesta condo-
nación de unos 280.000 euros
a la concesionaria del centro
de ocio nocturno Larida y el
posible cobro indebido de die-
tas y complementos por parte
de Ros. La concejal denunció
en diciembre ante la fiscalía
las supuestas irregularidades.
Tres funcionarios de ese orga-
nismo se personaron ayer en
el Consistorio y solicitaron al
secretario y al interventor in-
formación sobre los hechos de-
nunciados por Camps.

Camps considera que la al-
caldía pudo dar un trato de fa-
vor a Larida al exonerarla de
pagar unos 280.000 euros en
concepto de canon y garantía,
tal como se aprobó en el pleno
del mes de mayo de 2014.

El Ayuntamiento no pudo
facilitar a los funcionarios in-
formación sobre los datos so-
bre dietas, retribuciones com-
plementarias, desplazamien-
tos y sueldos de Ros para com-
probar si este simultaneó el co-
bro de dietas como alcalde y
como diputado en el Parla-
ment, pero se comprometió a
aportarla en una semana.

La reforma del Código Penal lle-
gó ayer a la Universidad en una
protesta organizada por el Gru-
po de Estudios de Política Cri-
minal en una veintena de cam-
pus y a la que se unieron profe-
sores, jueces y fiscales. Los par-
ticipantes mostraron su oposi-
ción a un proyecto de ley que,
aseguran, da “un salto cualitati-
vo” en el endurecimiento de pe-
nas sin que exista una justifica-
ción clara.

“Penas de mayor duración
no suponen obtenermayor segu-
ridad, pero sí provocan, sin du-
da, supuestos de una crueldad
absolutamente innecesaria”, ad-
vierte el manifiesto que se leyó
en todas las universidades que

se unieron a la protesta. “Es la
reforma más reaccionaria que
se ha hecho jamás del Código
Penal”, asegura Joan Baucells,
profesor titular de Derecho pe-
nal de la Universidad Autóno-
ma de Barcelona y miembro de
la junta directiva del grupo en-
cargado de la convocatoria.

María Luisa Cuerda, catedrá-
tica de Derecho Penal de la Jau-
me I de Castellón, considera
que el ejemplo de este agrava-
miento de penas “sin justifica-
ción” es la prisión permanente
revisable, que elimina de facto
una posible reinserción social.
“Están negando a la persona la
posibilidad de cambiar y negar
eso a un individuo es negarle la
condición de hombre”, advierte
Cuerda.

El PP presentará de nuevo co-
mo candidato a la Alcaldía de
Valladolid al actual regidor Ja-
vier León de la Riva. Con esta
decisión el PP quiebra su com-
promiso de no presentar a per-
sonas a las que se les haya
abierto juicio oral, porque el
alcalde está ya procesado y se
sentará el próximo 27 de abril
en el banquillo acusado de un
delito de desobediencia.

En el juicio que se celebra-
rá unmes antes de las eleccio-
nes, León de la Riva está acu-
sado de desobedecer una deci-
sión judicial para demoler
obras ilegales en su ático en el
centro de Valladolid. El fiscal
tipifica los hechos comoun de-
lito de desobediencia, del ar-
tículo 410.1 del Código Penal,
y pide por ello un año y tres
meses de inhabilitación para
el cargo de alcalde u otros aná-
logos, una multa de 3.600 eu-
ros y el pago de las costas.

De ser condenado, al estar
contemplado el delito en el ca-
pítulo de delitos contra la ad-
ministración pública, se con-
vertiría en inelegible, aun no
siendo firme la sentencia, en
aplicación de la Ley electora y
quedaría fuera de la carrera
electoral.

De la Riva, además, es co-
nocido por su polémicas por
declaraciones machistas. La
última cuando aseguró que le
daba reparo entrar en un as-
censor con una mujer por si
“se arranca el sujetador o la
falda y sale gritando que le
han intentado agredir”. Antes
realizó declaraciones despecti-
vas sobre mujeres políticas,
con referencias a su físico. Es
alcalde desde 1995.

Ruz responderá a Hacienda por
desoír la orden que afecta al PP
La jefa antifraude se niega a hacer el cálculo que pide el juez

Anticorrupción
registra el
Ayuntamiento
de Lleida

La protesta por la
reforma penal llega
a 20 universidades

El procesadoDe
la Riva repite
en la lista del
PP de Valladolid

José Luis Díez, catedrático de Derecho Penal, el decano de la Facultad de Derecho, Juan José Hinojosa, y el fiscal
Francisco Montijano, en la mesa redonda celebrada en la Facultad de Derecho de Málaga. / garcía-santos

F. J. PÉREZ / J. M. ROMERO, Madrid
LLUÍS VISA, Lleida

R. R., Madrid

F. G., Madrid

Ruz, el pasado 20 de febrero a su llegada a la Audiencia. / j. j. guillen (efe)
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